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ОРГАНИЗУЕМ БОЕВОЕ 
СОРЕВНОВАНИЕ КОМБАЙНЕРОВ

Считая <зок(1>ащение сроков уборки уро
жая решающим условием ликвидации по
терь зерна, январский Пленум ЦК КПСС 
поставил перед работниками сельского 
хозяйства ответственную задачу —  ̂ орга
низовать дело так, чтобы уборка зерновых 
культур начиналась своевременно по мере 
созревания хлебов и проводилась в макси, 
мально сжатые сроки.

Колхозники и механизаторы нашей об
ласти. выполняя это указание янва1рского 
Пленума ЦК КПСС, развертывают социали. 
стическое соревнование за образцовую под. 
готовку и успешное проведение уборки 
урожая. Тон в этом срревновании задают 
комбайнеры. В районах области проходят 
раГюнные и межрайонные совещания ком. 
байнеров, на которых они обсуждают свом 
задачи в деле выполнения решения январ. 
ского Пленума ЦК КПСС. и понятно. 
Комбайнер —  решающая фигура на убор, 
ке урожая. Он во многом решает судьбу 
уборочных работ.

Правильно понимая государственную 
важность ироведения уборки урожая в 
сжатые сроки и без потерь, свою ответст. 
венность за успешное претворение в жизнь 
решений январского Пленума ЦК КПСС, 
водители 5"<)орочных машин берут высокяе 
об5гзательства: за 20— 25 рл^чих дней 
выполнить по полторы— две сезонных нор. 
мы, обеспечить отличное качество уборки.

Такие обязательства взяли комбайнеры 
Парбигского и Бакчарского. Кривошеин. 
ского и Молчановского районов на своих 
совместных совещаниях. По 700 гектаров 
в среднем на комбайн «Ста-линец-б» реши, 
ли убрать комбайнеры соревнующихся 
Читинской и Ювалпнскюй МТС Кожевни. 
ковского района.

Райкомы партии, все партийные орга. 
низации колхозов и МТС должны поддер
жать начинание комбайнеров, о'рганизо. 
вать боевое соревнование работников ком. 
байновых агрегатов за сжатые сроки и от. 
личную уборку злрожая.

Организуя ■ соревнование комбайнеров, 
нужно, црежде всего, позаботиться о под
готовке материально-технической базы 
колхозов и МТС. создать все условия для 
высокопроизводительного использования 
ко.мбайновых агрегатов.

Пока это достигнуто далеко не везде. 
Только в Асиновской МТС завершен ре
монт комбайнов, полным ходом ведется 
строительство крытых токов, приводится в 
порядок сушильное хозяйство. Комбайнеры 
Асиновской МТС внесли в машины немало 
усовершенствований, позволяющих резко 
повысить производительность труда и со
кратить потери хлеба при уборке.

Заканчивают подготовительные работы 
комбайнеры Коломинской. Галкинской, Вы. 
сокоярской. Поросинской МТС.

Что касается других МТС, то во многих 
из них дело с ремонтом комбайнового пар. 
ка обстоит крайне плохо. В Сергеевской, 
Томской. Корниловской, Зырянской, Кри, 
вошеинской МТС план ремонта выполнен от 
20 до 45 процентов, а в Красноярской—  
того меньше. Старицынская, Чердатская 
МТС не выпустили из ремонта еще ни од
ного комбайна. Почти 20 МТС план ремон
та комбайнов не выполнили и  наполовину.

Нет надобности говорить о том, насколь
ко нетерпимо подобное положение. Райко
мы партпи, их инструкторские группы по 
зонам МТС. райисполкомы должны при. 
нять все меры к тому, чтобы быстрее за. 
вершить ремонт комбайнов. Дальнейшее 
промедление с этим делом ставит пол уг
розу своевременное начало уборочных ра
бот и выполнение взятых комбайнерами 
обязательств.

Опыт щюшлых лет показывает, что 
много времени комбайны простаивают из- 
за плохой подготовки к работе сушильного 
хозяйства, крытых токов, недостатка меш. 
ков. несвоевременной отвозки зерна от 
комбайнов. И совершенно справедливо ком. 
байнары Парбигского и Бакчарского рай
онов в публикуемых сегодня письмах ста. 
вят вопрос о необходимости своевременной 
подготовки всех материально-технических 
средств колхозов для уборки урожая.

Колхозные партийные организации обя. 
заны возглавить эту важную работу, пред, 
усмотреть все до мелочей. Забота о высо
копроизводительном использовании комбай
нов —  это всеобщая забота об ускорении 
убо!рки урожая, сохранении хлеба от по
терь, забота об интересах государства, 
колхозов и колхозников.

Необходимость максимального совраще. 
ния сроков уборки требует широкого при. 
меления прогрессивных форм организации 
труда на убО|рке. Нужно шире внедрять 
групповой метод использования комбайнов 
и раддельную убсрку колосовых культур, 
часовой графив. Как показывает опыт 
комбайнеров южных областей страны и 
небольшой опыт комбайнеров нашей обла. 
сти, групповой метод работы комбайнов 
полностью себя оправдывает. Комбайнер 
Уртамской МТС Алексей Свиркул. приме
нивший в прошлом году групповой метод 
работы комбайнов в колхозе имени 1^1ли- 
кина, Кожевниковского района, добился 
высокой производительности труда всех 
трех комбайнов, работавших в пруппе. Об 
этом же рассказывает в публикуемом се. 
годня письме комбайнер Высокоярсвой 
МТС тов. Цикерт.

Групповой метод работы комбайнов дает 
возможность более успешно применять 
поточный метод и вести комплексную ме- 
хангоацию всех уборочных и сопутствую, 
щих уборке работ. Работу по его внедре. 
нию надо начинать сейчас, при комплек
товании коллективов комбайновых агрега
тов. Чтобы организовать группы, надо, 
прежде всего, умело подобрать и расста
вить комбайнеров.

Раздельная уборка колосовых культур 
поможет сократить сроки уборки и ликви
дировать потери. Дело это новое и требует 
большой организаторской работы, Руково. 
дителям МТС. правлениям колхозов следует 
уже сейчас решить, где применить раз
дельную уборку хлебов, какие имеются в 
колхозах и МТС для этого силы и средст
ва.

В организации социалистического со. 
ревнования комбайнеров трудно переоце. 
нить роль инструкторских групп райкомов 
партии по зонам МТС. Их первейшая обя. 
залность —  помочь сельскюг коммунистам 
возглавить это соревнование, обеспечить 
его широкую гласность и действенность. 
Правильно поступают секретари Кожевни, 
ковского райкома партии по золам Чилин. 
ской МТС —  тов. Христенко. Ювалинской 
МТС —  тов. Ильичев, направляя внима
ние коммунистов МТС и колхозных парт
организаций на образцовую подготовку к 
уборке. Недавно состоялась встреча ком. 
байнеров этих МТС, на которой они обме
нялись опытом своей работы по подго
товке к Зг'борке урожая.

Инструкторские группы райкомов пар. 
тии по зонам МТС и парторганизации, 
проводя политическую работу на селе. дол. 
жны настойчиво, умело разъяснять веем 
труженикам села значение своевременной 
подготовки и проведения уборки урожая в 
самые сжатые сроки, без потерь. Надо до. 
биться, чтобы каждый комбайнер, колхоз
ник понимал государственную важность 
этого дела.

Председателю Совета Министров СССР 
Его Превосходительству

г-ну Н. А. БУЛГАНИНУ
МОСКВА.

По завершении своего визита в Советекпй Союз, мне хотелось бы передать Вам 
свою искреннюю благодарность за все то внимание, благожелательность и гостепри
имство, которое было оказано мне Вашим Превосходительством и Вашими коллега
ми. Мне также хотелось бы, чтобы Вы знали, насколько глубоко я был тронут сти
хийной демонстрацией любви, проявленной народом Советского Союза, где бы я 
ни появлялся. Места, Гчоторые я посетил, и люди, с которыми встречался, будут 
всегда свежи в моей памяти. Если мой визит содействовал более глубокому взаим
ному пЬниманию наигих соответственных точек зрения и нашей дружбе, а также 
нашей решимости работать на общее благо, то я  буду чувствовать, что я достаточ
ным образом вознагражден.

Жду встречи с Вами в Индии.
ДЖАВАХАРЛАЛ НЕРУ.

Варшава, 25 шоня 1955 года.

Русловая плотина Куйбышевской Г Э С
П0СЕ.ЮК КОМСОМОЛЬСКИЙ (Куйбышев, 

ская область). 28 июня. (ТАСС). На строи
тельстве Куйбышевской ГЭС началось воз. 
ведение русловой плотины через Волгу. 
Экипаж зсмсна1ряда Л» 1007 (начальник 
коммунист В. Селезнев) намыл в еооруже. 
ние первые 60 тысяч кубометров земли. В 
плотину предстоит уложить около 12 мил
лионов кубометров грунта.

Иамыв плотины аедет опытный коллек

тив гидромеханизаторов участка инженера 
Г. Горбачева. Здесь успешно применяется 
скоростной, безэстакадный метол. При этом 
способе намыва гидромеханизаторы обхо. 
дятся без дорогостоящих эстакад, а про
кладывают трубопроводы, по которым зем
снаряды гонят песок прямо на грунт.

В ближайшее время в работу по соору
жению русловой плотины включаются еще 
два мощных земснаряда.

СОРЕВНОВАНИЕ КОМБАЙНЕРОВ Д ВУ Х РАЙОНОВ

ВО ВСЕОРУЖИИ ВСТРЕТИМ УБОРКУ УРОЖАЯ, 
ПРОВЕДЕМ ЕЕ В СЖАТЫЕ СРОКИ И БЕЗ ПОТЕРЬ

Переработка зерна нового урож ая
СТАВРОПОЛЬ. 28 июня. (ТАСС). На ну. i невский мельнинный завод 8 отшузил 

комольных цредприятиях края началась в промышленные центры страны первые 
переработка зефна нового урожая. Буден-' сотни тонн муки.

Комбайнеры Бакчарского и Пар- \ 
бигского районов на состоявшееся \ 
недавно совместном совещании об. | 
судили свои задачи по выполне- < 
шпо решений январского Пленума \ 
ЦК КПСС. ,

Вскрыв недостатки, допущенные 
в организации комбайновой уборш 
в прошлом году, они наметили ряд 
практических мер по ускорению 
уборочных работ в этом году.

' Ниже мы публикуем отдельные 
' Выступления комбайнеров Парбиг- 
I ского и Бакчарского районов.

Закрыть все каналы 
потерь хлеба

Вести борьбу с потерями урожая —  
первейшая обязанность каждого колхозни
ка и комбайнера. К этому призыв'ает нас 
иостаноБленпе январского Пленума ЦК 
КПСС.

В прошлом году мне удалось снизить 
потери за счет внесения некоторых усо
вершенствований в отдельные узлы и ча
сти комбайна. Пзготоы{л специальные по
лозки под хедер из peccoipHofi стали и 
установил на одном валу, который связан 
с ги.кравлической системой подъема хеде
ра. Теперь хедер срезает колосья ровно и 
не врезается в почву. Известно, что ком
байны С-4 е завода пост^'пают с консулъ- 
ным шнеком. Он часто выхолит из строя. 
За сезон его приходится менять дважды, а 
это дорого обходится государству. Я сме
нил консульнын шнек на цельный. Рабо
та  такого шнека не требует большого над
зора, и в эксплоатации он не капризен.

Третье мое усовершенствование сводит
ся к ТОМУ, что я взял вентилятор от ком
байна «Комхг^'нар» и  поставил ето допол
нительно под приемный битер. Течение 
воздуха от него направлено под деки. Это 
я вынужден был сделать для того, чт(юы 
передняя скатная доска грохота не заби
валась массой.

У жатки самоходного комбайна заменил 
кирзовый центральный транспо1ртер на цз. 
почно-планчатын. в результате чего хлеб, 
ная масса поступает в барабан более раз. 
номерно, срок службы транспортера узе. 
личился.

Готовясь к уборке урожая нынешнего 
года, я также внес некоторые усовершен
ствования в комбайн, сокращающие поте
ри и повышающие производительность ма
шины. Кожух ведущего вала наклонно 
плавающего транспортара закрепил наглу. 
хо. Он не вращается теперь вместе с ва
лом. Это устраняет наматывание массы на 
ведущий вал.

()днако одних усовершенствований для 
полной ликвидации потерь еще недоста
точно. Нужны внимательный глаз комбай. 
нера, его уменье вести уборку на низком 
срезе, обеспечивать высокопроизводитель
ное использование машины.

В прошлом году нашему комбайновому 
агрегату приходилось убирать хлеб в дож
дливую погоду. Комбайн часто увязал в 
сырой почве, это тормозило темпы уборки. 
Надо, чтобы нынче дирекция снабдила все 
самоходные комбайны уширителями.

Правление колхоза должно закрепить 
работников за комбайнами на весь период 
уборки, а не менять их через день —  два, 
как это было в прошлом году.

Только при такой организации убороч
ных работ можно будет сократить потери, 
повысить производительность машин. Я 
памерен нынче за 20— 25 рабочих дней 
убрать 350 гектаров зерновых и с каждо
го гектара намолачивать в среднем по 18 
центнеров зер'на. Уверен, что свое обяза
тельство выполню.

П. ЯГОЛЬНИЦКИЙ, 
комбайнер Галкинской МТС 

Бакчарского района.

☆  ☆

Внедрить часовой 
график

В соревновании комбайнеров Галкинской 
МТС на уборке урожая коллектив нашего 
комбайнового агрегата в прошлом го.ду за. 
яял одно из первых мест. Мы ^•брали 327 
гектаров зерновых культур и намолотили 
5.477 центнеров зерна.

В прошлом году я  применял уборку 
урожая по часовому графику. Первые дни 
работы показали е'ГО большое преимущест
во перед обычной уборкой. Повысилась 
производительность, сократились простои, 
уплотнился рабочий день. Но работать по 
часовому графику долго не пришлось. Про
изошло это потому, что дирекция МТС не 
помогла нам организовать четкое обслужи
вание агрегата. В первый день, когда мы 
•перешли на часовой график, из МТС к нам 
даже никто не приехал.

В этом году я намерен организовать 
уборку хлебов также по часовому графи
ку. Требую, чтобы мне оказали в этом 
действенную помощь.

Что же касается комбайна, то он готов 
хоть сейчас начать жатву. В ремонте ком
байна я участвовал сам. Правление колхо. 
за для о ^у ж и в ан и я  комбайна закрепляет 
колхозников, работавших в прошлом .году 
у агрегата. Нынче я думаю убрать не ме
нее 400 гектаров зерновых и намолотить 
не менее 6 тысяч центнеров зерна. Как и 
в прошлом году, буду соревноваться за 
сжатые сроки и высокое качество уборки 
хлебов. Вызываю на соревнование комбай
нера Высокоярской МТС тов. Дегтярева.

Чтобы выполнить взятое обязательство, 
требуются не только уештия членов ком
байнового агрегата, но и правления кол
хоза. В прошлом году была очень плохо 
организована отвозка зерна от комбайна. 
Па эту работу правление выделило лишь 
2 подводы, которые, естественно, не 
справлялись с отгрузкой зерна, намолочен, 
ного комбайном. Не ве.то правление колхо
за как следует и борьбу с потерями хле
ба.

Сокращение сроков уборки урожая —  
наша общая забота. Руководители МТС 
должны не на словах, а на деле шире 
внедрять прогрессивные методы уборки 
урожая, а не отделываться произнесением 
горячих речей о пользе работы по часово
му графику.

К. ЧЕВЫЧЕЛОВ. 
комбайнер Галкинской МТС 

Бакчарского района.

Применим групповой м етод  
работы комбайнов

Январский Пленум ПК КПСС признал 
совершенно нетерпимым такое положение, 
когда в pesTiMbTaTe затягивания уборки 
урожая допускаются большие потери хле
ба.

На самом деле, если подсчогтать, какое 
огромное количество хлеба ежегодно те
ряется в колхоза только нашего района и 
только из-за затягивания уборочных ра
бот, получится огромная цифра. Например, 
D прошлом году в конце сентяб'ря и в на
чале октября потери у нас составлжга 
больше 50 процентов урожая на каждом 
гектаре. Заедешь на поле, а оно все зерном 
усыпано.

Нельзя допускать больше такой бесхо. 
зяйственности. Мы, комбайнеры, обязаны 
использовать все возможности для сокра
щения сроков у^рки  урожая и ликвида
ции потерь при уборке. Для этого, прежде 
всего, следует каждому комбайнеру внима. 
тельно продумать, какие у него есть ре
зервы для ухкорешгя уборочных работ, для 
повышения производительности своего 
труда.

В -прошлом году наш комбайновый агре
гат обслуживал первую и вторую полевод
ческие бригады колхоза югени Сталина. 
За сезон мы убрали агрегатом 310 гекта
ров зерновых и 40 гектаров многолетних 
трав, намолотили 5.645 центнеров зерна.

Повышения производительности труда 
мы добились благодаря применению груп
пового метода работы комбайнов. В группе

было 2 комбайна «Сталинец-6» и один 
самоходный. Комбайнер самоходного ком
байна готовил фронт работы для двух 
других агрегатов: обкашивал поля, разби
вал их на загоны, обкашивал «колки» и 
убирал небольшие участки, где на при
цепном комбайне работать было очень не
удобно и непроизводительно.

Нынче мы также применим групповой 
метод работы комбайнов. Уверены, что 
успех будет обеспечен. Машины к работе 
подготовлены хорошо. На весь сезон по|до- 
брапы и закреплены колхозники для об
служивания комбайна.

Правлению колхоза надо по-вастоящему 
взяться за подготовку сушильного хозяй
ства. В наших условиях, когда осенью 
выпадают частые дожди, плохая работа 
сушилок тормозит -весь ход уборочных ра
бот. В прошлом году, например, сотни 
центнеров хлеба неделями лежали на то
ках неп1росушенными. Происходило это 
потому, что ке было как следует подготов
лено еуприльное хозяйство. Правление кол
хоза должно, не откладывая на позднее 
время, уже сейчас привести в порядок все 
сушилки и крытые тока.

Члены нашего комбайнового агрегата, 
посоветовавшись между собой, решили за 
25 дней выполш ть полторы сезонных нор
мы. На соревнование вызываем комбайне
ра Галкинской МТС тов. Паршина.

А. ЦИКЕРТ, 
комбайнер Высокоярской МТС 

Парбигского района.

У нас не должно быть отстающих
На нас, комбайнеров, колхозники возла

гают большие надежды. Они доверяют нам 
ответственное дело —  уборку хлебов. Мно
гие комбайнеры Парбигекой МТС оправды. 
вают это доверие колхозников. Например, 
тов. Муровдцкий в прошлом году на ком
байне «Сгалинец-6» убрал за сезон 496 
гектаров, тов. Востриков —  428 гектаров. 
Таких примеров немало.

Но есть у нас и такие комбайнеры, 
которые даже не выполнили сезонного за
дания. К их числу отношусь и  я. В прош
лом году я не сумел добиться бесперебой
ной работы агрегата. Комбайн больше 
стоял, чем работал: что-нлбуль поло
мается, то зерно во-время не отвезут, то 
еще что-нибудь случится.

Я не снимаю вины с себя за то, что 
не проявил достаточной настойчивости, 
плохо организовал работу агрегата. Вме
сте с тем, мне хочется высказать ряд пре
тензий к руководителям МТС. Как-то так 
повелось, что передовым комбайнерам они 
уделяют больше внимания, а вот отстаю
щим —  нет. Чтобы кто-нибудь приехал из 
МТС. на .месте разобрался в ифичинах пло
хой работы отстающего комбайнера, помог 
ему тут же организовать работу агрегата 
как следует —  такие случаи редкие.

В прошлом году при уборке полеглого 
хлеба допускались большие потери. Что
бы сократить их и повысить производи, 
тельность комбайнов, нужны были эке. 
центриковые мотовила. Я неоднократно об
ращался за этим в дирекцию МТС, но так 
ничего и не добллся.

Правление колхоза тоже не создавало 
нормальных условий для работы агрегата, 
.^юди, обслуживающие агрегат, менялись 
почти каждый день. Только человек не
много привыкнет к работе, и ты к нему 
приглядишься, как на его место ставят 
другого. Сколько я ни протестовал против 
этого, ничего не добился. П дирекция 
МТС в этое! не помогла.

Всем известно, какое значение для убор
ки имеет супшльное хозяйство. А у нас 
что в прошлом году получилось? Уборка 
идет полным ходом, на токах скопилось 
более тысячи центнеров сырого хлеба, а 
сушилка не работает. Правление колхоза 
сдерживало работу комбайнов, потому что 
хлеб обрабатывался несвоевременно.

При тако<м порядке ведения дела потери 
хлеба неизбежны и высокой выработки на 
комбайне не добьешься. Отстающим ком
байнерам надо помогать и помогать боль
ше, чем тем комбайнерам, у  которых рабо
та ладится.

Указание январского Пленума ЦК КПСС 
о сокращении сроков уборки урожая мы 
быстрее выполним при условии, если ру- 
ководите.ти МТС добьются высокопроизво
дительной работы всех комбайнеров, если 
у нас не будет отстающих.

Нынче я приложу все свои сж.та, что
бы добиться хорошего результата в своей 
работе.

Г. ЗЕЛЕНИН, 
комбайнер Парбигекой МТС 

Парбигского района.

Нельзя сбрасывать со счета 
простые уборочные машины

Январский Пленум ЦК ЕПСЖ поставил 
перед колхозниками л мехаяизаторамн 
большой государственной важности зада
чу —  сократшрь сроки уборки, сохранить 
от потерь хлеба. ОснО'Кная уборочная ма
шина —  это комбайн. Значит, от нас, 
комбайнеров, многое зависит. Сумеем мы 
организовать высокогоропзводательноо ис. 
пользование всего комбайнового парка —  
значит и  уборку проведем быстрее.

Нынче, как никогда раньше, каждый 
кшбайнер должен чувствовать свою ответ
ственность за ‘судьбу уборки урожая. Мы 
не можем равнодушно относиться к поте- 
ряд! хлеба от перестоя на корню. Мы не 
можем довпльствоватьс.я только своей вы
сокой выработкой и быть безучастными к 
Т051У, что правление того или иного кол
хоза надеется только на комбайны, но не 
использует на косовице простые убороч
ные машины.

В прошлом году я, например, в колхозе 
имени Сталина убрал 400 гектаров коло
совых культур, но убрал их за 40 рабо
чих дней. Затяжка с уборкой урожая при. 
вела к тому, что артель понесла большие 
потери зерна.

А ведь этого можно было избежать. 
Правление колхоза все надежды возложи
ло только на комбайны и совсем сбросило 
со счета простые уборочные машины. Де
ло дошло до того, что жатками не только 
перестали убирать отдельные участки, их 
даже на подготовке полей для комбайнов

как следует не использовали. П получает
ся. хлеб перестаивает, а жa^тки стоят без 
дела. Я ставлю себе в вину, что беспечно 
относился к этому факту.

С такой порочной практикой надо по
кончить. Известно, что комбайн может 
про-молачивать только хорошо вьтаревигие 
хлеба, а простые машины можно пускать 
на уборку колосовых, когда они только до- 
•ст.игли восковой спелости. Знач^ЕТ, уборку 
можно ими начинать на несколько дней 
раньше. Это даст большой выигрыш во 
времени, поможет сберечь хлеб от потерь.

Правление колхоза имени Сталина ‘̂’чло 
ошибки прошлых лет и к  нынешней убор
ке готовит все простые машины. Ими на
мечено убрать 15— 20 процентов хлебов. 
Это —  отрадный факт.

Высокопроизводительно используя тех
нику МТС и средства колхозов, мы сможем 
резко сократить сроки уборки урожая. Я 
беру на себя обязательство убрать за 25 
рабочих дней 400 гектаров зерновых и 
намолотить не менее 6 тысяч центнеров 
зерна. Для этого есть все возможности. 
Комбайн отремонтирован хо(рошо и во вре
мя работы, ду'маю, не подведет. Отдель
ные узлы комбайна, в частности мо.лоти.л- 
ка, переоборудованы по методу 3. А. Хо- 
доренко.

Н. ЮРКОВ, 
комбайнер Ключевской МТС 

Бакчарского района.

Уборка хлебов на юге
АШХАБАД, 27 июня. (ТАСС). Еаахвин. 

ская МТС закончи.ла уборку озимого ячме
ня. Комбайнеры X. Сапа1Рмамедов и Н. Яг_ 
муров уже выполнили сезонную норму и 
обязались до конца косовицы колосовых 
выполнить еще полторы.

Комбайнеры этой МТС приступили к  ко
совице озимой пшеницы. Хороший урожай 
ее созрел в сельхозартели имени XVII 
партсъездз. Он в полтора— два раза пре
вышает плановый.

Всего в Ашхабадской области убраны 
колосовые с шестой части посевов.

МАХАЧКАЛА. 27 июня. (ТАСС). Колхо
зы равнинных районов Дагестана ведут 
массовую жатву озимых ячменя н пшени
цы. Комбайнами скошено 15 тысяч гекта.

ров. С первых дней среди комбайнеров 
развернулось соревнование за уборку в 
сжатые сроки, без потерь. Все комбайны 
оборудованы зерноуловителями, на участ
ках с полегшими хлебами проводится 
сгребание колосьев.

РОСТОВ-на-ДОНУ, 27 июня. (ТАСС). На 
Дону держится жаркая погода, температу. 
ра достигает 30— 32 градусов. Быстро со. 
зревают хлеба. К выборочной жатве их 
приступают колхозники на юге и востоке.

Уборку урожая начал созданный этой 
зимою на целинных землях зерносовхоз 
«Южный». В Западном районе на косо
вицу хлебов выведено свыше 150 комбай
нов. Приступили к прокосам самоходные 
комбайны в Песчанокопском. Развнленском 
и других районах.

В Таджикистане, близ Ленинабада, на 
реке Сыр-Дарье строится крупнейшая в 
Средней Азии Кайраккумская гидроэле». 
тростанция.

На снимке: в котловане Кайраккум
ской ГЭС. Укладка бетона в опоры бе- 
тоновозной эстакады.

{Фотохроника TACCJ.

Завершена полугодовая 
программа добычи руды
СВЕРД.ТОВСК. 27 июля. (ТАСЖ). Горня- 

ки треста «Уралруда», объединяющего 
железные рудники Свердловской, Челябин
ской и  Еустанайской областей, досрочно 
завершили план первого полугодия.

На шахтах я  карьерах (проведена боль
шая работа по внедрению новой техники и 
передовой технологии. Горпяки Высокогор. 
ского, Гороблагодатского, Бакальского и 
других рудоуправлений применили про
грессивный метод короткозамедленного 
взрывания руды, что позволило повысить 
добычу на много тысяч тонн. Внедрена 
позвеньевая укладка железнодорожных 
•путей.

В результате механизации производи
тельность труда по сразнению с прошльы 
годом возросла на 12,9 процента. От сни
жения себестоимости получено более 
1 мцл.лиона рублей сверхплановой эконо
мии.

На Всесоюзной 
сельскохозяйственной 

выставке
Открытие памятника 

знатной колхознице 
Анне Кощеевой

В воскресенье. 26 июня, на Всесоюзной 
сельскохозяйственной выставке состоялось 
открытие памятника одной из зачинатель, 
ниц движения за высокие урожаи сахар
ной свеклы, звеньевой колхоза «Червопий 
гигант», Велвко-Половецкого района, Ки
евской области, Герою Социалистического 
Труда Анне Денисовне Кошевой.

В 12 часов дня перед павильояож «Са
харная свекла» собрались делегации свек
ловодов разных областей Советского Союза, 
участники и экскурсанты выставки. Ми
тинг открыл краткой речью председатель 
Главного комитета ВСХВ тов. 1^Н€1иктов. 
Под звуки Государственного гимна (!)овет- 
ск-ото Союза с памятника спадает покры
вало.

Взорам собравшихся предстал скульп
турный портрет А. Д. Кошевой на высо
ком постаменте жэ красного гранита. 
Скульпторы Д. Жцлов и А. Пекарев за
печатлели в бронзе волевое лицо пожилой 
колхозницы. Голову ее покрывает платок, 
на груди —  ордена и медал[и.

Выступивший от отмени трудящихся 
Киевщины секретарь Киевского ofeoMa КП 
Украины тов. Тронько охарактеризовал 
жизненный щ т ь  Анны Денисовны Коше
вой, этой простой труженицы колхозного 
села, отдавшей всю свою жизнь борьбе за 
укрепление колхозного строя.

В 1926 году Анна Денисовна вступила 
в роем р л е  в товарищество по совмест
ной обработке земли и вела активную ра
боту по коллективизации сельского хозяи- 
ств^а. В созцанном затем ко.тхозе «Черво- 
ний гигант» она 'работала звеньевой до 
1948 года —  до конца жизни.

В 1935 году ее звено собрало по 531 
центнеру сахарной свеклы с гектара, а в 
по(медующпетоды —  по 500— 700 цент
неров корней. Вместе с др^тими знатными 
свекловодами Украины —  Марией Демчен
ко и Мариной Гнатенко она положила на
чало движению «пятисотниц», сыгравше
му важную роль в развитии свеклосеяния. 
С каждььм ГО.ТОМ росли ряды их последо
вателей, прщ-множивших славу мастеров 
высоких урожаев сахарной свеклы. Сейчас 
только на Киевщине высокое звание Героя 
Социалистичеок(ЭТ‘о Труда носят 28 кол
хозных свекловодов.

На .митинге выступили также председа. 
тель колхоза «Червоний гигант» тов. Во- 
лынец. звеньевая этого колхоза тов. Пин. 
дык, заместитель Министра сельского хо
зяйства СССР тов. Парпгаков, председа
тель Ве.тргко-Половецкого райисполкома 
тов. Дерий. В теплых, сердечных словах 
они говорп.ти о больших делах простой 
труженицы колхозных полей.

...Митинг окончен. Подножие памятника 
покрывается букеташг живых цветов.

(ТАСС).

г идротурбины 
для сельских ГЭС

СЫСЕРТЬ (Свердловская область), 27 
июня. (ГАСЮ). Уральский завод гидрома- 
пгин наладил выпуск гидротурбин поворот
нолопастного типа мощностью от 250 до 
1.000 киловатт каждая. Новые машины 
предназначены для сельских гидроэлектро
станции. Первая партия агрегатов, выпу
щенная заводом, моншруется сейчас на 
Затонской гидроэлектростанции Рязанской 
области. Советской гидростанции .  Красно 
дарского края и в других местах страны.

Себестоимость каж.дон гидротурбины по 
сравнению с первыми аиалогичными агре
гатами саижена на 30— 40 процентов.
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Совершенствовать руководство 
соревнованием на предприятиях 

промысловой кооперации
Коллегптвы предприятий косш€т>агривной 

промышленности Куйбышевского района 
г. Томска, вклюннвшлсь в социалистиче
ское соревнование за досрочное выполне
ние плана пятой пятилетки, добились не
которых успехов в работе. План четырех 
лет пятилетки выполнен на 108 процен
тов. Выпуск товарной продукции по срав
нению с 1950 Г0 .10М увеличился на 239 
процентов. Успешно стфавляются с вьшол. 
нением производственных планов многие 
предприятия промкооотефацип п в текущем 
году. Увеличен ассортимент выпускаемых 
изделий. улу"чшается качество продукции.

Важнейшим условием успешного выпол
нения пятого пятилетнбго плана, непре
рывного роста и совершенетвоваыия со. 
циалиетического прошводства является 
систематический подъем производительно
сти тру>да во всех отраслях народного хо
зяйства.

Постоянно направлять социалистическое 
соревнование трудящихся на решение за
дачи неуклонного роста производительно
сти ттруда —  долг партийных организаций 
промышленных предприятии промкоопера
ции.

Многие партийные органнзацни артел:ей 
района систематически занимаются орга, 
низацлей соревнования, улучшают руко. 
водство им. Можно сослаться на такой 
пример. В конце 1954 года в артели «Ра
ционализатор» создалось тяжелое положе
ние с выполнением государственного пла
на. Нужно было резко поднять щюизшдж- 
тельность труда, мобилизовать коллектив 
на изыскание новых резервов, укрепить 
трудовую дисциплину.

Обсудив создавшееся положение, пар. 
тпйная организация расставила силы kô i. 
муннстоБ на решающих участках произ
водства, организовала широкое социали
стическое сорешнование, усилила массово- 
политическую работу среди членов арте
ли. Вопросы орга!Низашга соггиалястиче- 
ского соревнованпя и повышения произво. 
дительности труда несколько раз осуж да
лись на партийных собраниях.

Все члены артели включились в сорев
нование, взяли на себя конкретные Сязаг- 
тельства. Ход их выполнения проверялся 
ежедневно. Результаты соревнования об
суждались на заседаниях правления арте
ли, производственных совещаниях.

В результате были успешно выполнены 
планы выпуска продукции четвертого 
к в а т л а  1954 года и первого квартала 
1955 года. Хорошо работает артель и во 
втором квартале текущего года.

Однако следует отметить, что коопера
тивная промышленность района еще не 
выполняет своих основных задач по выпу
ску высококачественных и дешевых това
ров широкого потребления. Объем произ
водства, ассортимент и качество выпу. 
скаемой продукции ряда артелей далеко не 
удовлетворяют запросов населения и мест, 
ного хозяйства.

Партийные оргапизации некоторых ар
телей недооценивают социалистическое 
соревнование. Они пустили руководство 
соревнованием на самотек, не уделяют 
должного в(ниманпя движению новаторов, 
развитию рабочей инициативы и изобрета
тельства.

Артель «Едпнение» —  самая большая в 
районе. Однако в результате ослабления 
руководства социалистическим соревнова. 
нием со стороны партийной организации 
соревнование в артели организуется фор. 
мально. Здесь не обсуждаются на собрани
ях рабочих итоги выполнения социалисти
ческих обязательств, очень редко прово
дятся производственные совещания.

Партийная организация не организует 
работу по обмену опытом передовиков про. 
изводства. Для артели особо важное значе
ние имеют такие вопросы, как повышение 
качества выпускаемой продукции, эконо. 
мйя сырья и материалов. Но партийная 
орга.низация и лразленпе артели эти во
просы по существу не решают.

В артели «Профинтерн» извращают ме
тоды руководства соревнованием. Здесь

обязательства по соревнованию составля. 
ются начальниками цехов. * бригадирами, 
без широкого участия членов артели. 
Обязательства похожи одно на другое. При 
такой постановке дела члены артели ли
шены возможности проявлять собственную 
ннпциатИ'Ву.

Партийная организация артели «Техно- 
хим» также слабо руководит соревнова
нием членов артели, не направляет кол
лектив на использование всех резервов 
производства. Здесь совершенно отсутству
ют работа с новаторами производства, про
паганда передового опыта.

Не организовано соревнование между 
цехами в артели «Новая жжзиь». Здесь 
рабочие часто не знают даже своих зада
ний.

Большую роль в обеспечении непре
рывного роста 'Производительности труда в 
лромышлеянюсти играет творческое уча
стие широких масс рабочих в рационали
зации производства. Следует признать, 
г̂го работа с рационализаторами на пред

приятиях промжоошеращш находится в за
пущенном состоянии. Достаточно сказать, 
что эконом1гческий эффект от внедрения 
предложений рационализаторов на всех 
предприятиях промкооперации района за 
1954 год составпл лишь немнопЕМ больше 
20 тысяч рублей.

Большую помощь артелям в организа
ции социалистического соревнования обя
зан оказывать облпромсовет. Но он мало 
уделяет внимания отстающим артелям, во. 
торые не вьшолняют не только социали
стических обязательств, но и производст
венных планов. Вопросы организации со- 
киалистжчес’кого соревнования в артелях 
облпромсовет обсуждает редко. Еще в про
шлом году облпромсовет намечал заслу
шать доклады о работе артелей «Новая 
жизнь» и  «Технохим», но это не сделано 
и по настоящее время.

Об.тпромсовет мало внимания уделяет 
организации соревнования по профессиям, 
обмену передовым опытом, бесяеребойнсму 
снабжению артелей сырьем и материала
ми.

Необходимо также признать, что и рай
ком партии недостаточно оказывает помо
щи партийным организациям артелей в 
организации социалистического сорев1Нова- 
ния.

На недавно состоявшемся пленуме рай
кома партии обсуждался вопрос о руковод
стве партийных организаций артелей со
циалистическим соревнованием. При об
суждении был всйрыт ряд существенных 
недостатков в этом деле и намечены ме
роприятия по их устранению. 05суж:дая 
решение пленума, партийные организации 
артелей наметили осуществить ряд мер по 
дальнейшему резкому подъему производи
тельности труда, внедрению новой техни
ки и передовой техиологии, по улучшению 
'организации производства. Так, например, 
в артели «Единение» намечена установка 
движущегося конвейера на пошиве одеж
ды, в артели «Рационализатор» —  рсвое- 
ние нового прессового оборудования, >в ар
тели «Технохим» —  распространение пе
редового опыта производства резиновой иг
рушки, Задача партийных организаций, 
руководителей артелей обеспечить без '̂с- 
ловное выполнение намеченных мероприя
тий.

Внима;нне партийных организаций, как 
призывает Обращение участников ^есою з- 
ного совещания работников промышленно
сти, должно быть обращено на быстрей
шую разработку и внедрение передовой 
техники, совершенствование технологии, 
на лучшее использование имеющегося обо. 
рудования и  существующих производствен
ных площадей.

Партийные организации должны повсе
дневно укреплять государственную дис
циплину, мобилизовать коллективы на 
досрочное выполнение планов по всем по
казателям.

И. КРИВИЧ, 
секретарь Куйбышевского райкома 

КПСС.

Участники и экскурсанты ВСХВ делятся 
своими впечатлениями

it

в  Кожевниковский район вернулись 
участники и экскуюсанты Всесоюзной 
сельскохозяйственной выставки. Сейчас 
они делятся с колхозниками своими впе- 
чатлевнями о выставке, о родной столице 
Москве.

Передовая доярка колхоза «Победа» 
Анна Кривенс'рассказывает:

—  На выставке мы видели корову-ре- 
кордистку уральской красной породы, 
которая в сутки дает по 48 литров моло
ка. Нам показали также и сибирских ре
кордисток, от которых надаивают по 
3.500 литров молока в год. Каждой из 
этих коров в сутки скармливают до 10

килограммов ка1ртофеля, 6 килограммов 
свеклы, 30— 35 килограммов силоса, это 
помимо сена и концентратов,

—  Наша задача, —  говорит тов. Кри
венс, —  создать в этом хюду большой за
пас сочных кормов, чтобы обеспечить по
лучение от каждой коровы по 3.000 —  
3.500 литров молока в год.

На снимке: доярка Анна Кривенс (сто
ит справа) беседует с работниками жи
вотноводства, делится своими впечатления
ми о Всесоюзной сельскохозяйственной вы
ставке.

Документы по истории г. Томска
Научными работниками Томского обла

стного краеведческого музея было установ
лено, что в портфеле исследователя Сиби
ри академика Г. Ф. Миллеюа, проезжавше
го через Томск в 1734 — 1741 голах, на
ходятся планы г. Томска и его «проспи- 
ты» (вилы).

По просьбе Томского музея, сотрулаики 
архива Академии наук СССР (Ленинград), 
где хранятся бумаги Миллера, разыскали 
эти планы и «проспекты».

На днях Томский музей получил из фо
толаборатории архива фотокопии трех пла. 
нов и двух «проспектов» (видов) Томска 
первой половины XVIII века.

Как известно, город Томск, построенный 
летом 160-1 года на Восаресевской горе.

был заново перестроен в 1648 году, при
чем его главная часть —  деревянная руб
леная нрепость получила совсем иные 
очертания и была значительно увеличена 
в размере,

О внешнем виде этой перестроенной том
ской крепости можно было только догады
ваться по схеме С. У. Ремизова (1701 г ).

Планы и «проспекты» Миллера и его 
спутников дают возможность восстановить 
подлинный вид крепости после 1645 го
да, а также проследить рост г. Томска в 
первой половине XVIII вежа.

Неизвестдые до сего времени историкам 
г, Томска планы и «проспекты» сейчас 
изучаются сотрудниками Томского музея, 
будут экспонированы в его залах.

Работает тракторная
сенокосилка

в  колхозе «1-е Мая», Колпашевского 
района, 24 июня начала работать трактор, 
ная сенокосилка бригады тов. Огасенко из 
Коломинской МТС, которая обслуживает 
этот колхоз.

Скошены первые 50 гектаров трав на 
сено.

Корчеватель на копке 
траншей

Механизаторы Коломинской МТС пере
оборудовали корчеватель для рытья тран
шей. Бригадир тракторной бригады тов. 
Шамасв, которому поручен этот корчева. 
тель, на тракторе С-80 добился хороших 
успехов в работе. За коротк1гй срок выры
ты в колхозах имени Лхданова— 1, «Путь 
Ленина» —  2, нмени Молотова—  3 тран. 
шеи, емкостью по 250 тонн каждая.

Сейчас агрегат работает на копке тран
шей в колхозе имени Дзерж’инского.

Колхозам продано 
173 автомашины

Потребительская кооперация области 
продала в этом году колхозам 173 автома
шины. в том числе 12 автомашин марки 
«Победа».

Фотарий при заводе
При Томскам манометровом заводе соз

дан фотарий, в котором с целью профилак
тики производится облучение рабочих 
ультрафиолетовыми лучами. В результа. 
те работы фотария на заводе значительно 
снизилось количество дней нетрудоспособ
ности у рабочих, болеющих простудными 
заболеваниями. Например, у 15 рабочих 
до облучения ультрафиолетовыми лучами 
(наблюдение проводилось в течение 6 ме
сяцев) было 280 дней нетрудоспособности. 
После курса облучения ультрафиолетовы, 
ми лигами эти же рабочие в течение по
следующих шести месяцев имели только 
19 дней не'грудоспособности.

Новые документальные 
фильмы

Областная контора Кинопроката получи, 
ла новые документальные фильмы. В чис 
ле^^их «Международное совещание евро
пейских стран по обеспечению мира и 
безопасности в Европе», «Подписание Го
сударственного договора о восстановлении 
независимой и демократической Австрии», 
«Пребывание в Москве Премьер-Министра 
Индии Джавахарлала Неру», «Пребывание 
Советской правительственной делегации в 
Югославии» и другие.

Документальные фильмы выпущены на 
экраны киноустановок г. Томска,

ЗАЯВЛЕНИЕ товарища В. М. МОЛОТОВА
Государственному Секретарю США Даллесу 

в связи с инцидентом с американским самолетом
25 июня В Сан-ФрандисЕо товарищ

В. М. Молотов посетил Государственного 
Секретаря ОША г-на Даллеса и сделал ему 
следующее заявление:

«По сообщению компетентных советских 
органов, 23 июня с. г. в 00 часов 57 ми
нут по московскому времени (в 7 часов 57 
минут по хабаровскому времени) военный 
самолет типа «Нептун» с опознавательны
ми знаками военно-воздушных сил США 
нарушил госуда)рственную границу Совет
ского Союза в районе Берингова пролива, 
восточнее мыса Маплина (Чукотка).

При приближении советских истребите
лей, направившихся к  нему с целью ука
зать. что он находится в пределах грани
цы (ХЮР и предложить ему немедленно 
покинуть воздушное пространство Совет
ского Союза, произошла перестрелка между 
американским и советскими самолетами.

Советское Правительство уже обращало 
внимание Правительства США на нео1хо- 
ДЕмость принятия американским военным 
командованием мер, исключающих воз. 
можность повтонения нежелательных ин
цидентов. которые имели место в про-шлом 
в связи с неоднократными нарушениями 
американскими военньпш самолетами го
сударственных границ СССР. Указанное 
новое нарушение американским самолетом 
советской государственной границы свя, 
детельствует о том, что со стороны амз- 
риканских властей не было принято необ. 
холимых мер, исключающих подобные 
нежелательные инциденты.

Вы. г-н Даллес, в беседе со мной 24 иго. 
ня заявили, будто американский самолет 
не нарушал советских территориа.Льных 
вод, хотя и признали, что при оовремен, 
ных скоростях самолетов могло быть и ка
кое-то отклонение самолета. Советские 
компетентные органы, расследовавшие об. 
стоятельства этого инцидента, утвержда
ют. что он произошел над территориаль
ными водами Советского Союза. Выводы

советской стороны не иоптерждают заяв. 
ления о том. будто инцидент вызван дей
ствиями советских самолетов. В то же вре
мя упомянутые советские органы доложи
ли, что встреча самолетов произошла н.ад 
сплошными облаками в условиях отсутст
вия визуальной ориентировки. При таких 
условиях нельзя исключать того, что ин
цидент является результатом неточного оп
ределения местонахождения самолетов в 
момент их сближения. Не исключено так
же. что нарушение аиер'иканским самоле
том воздушного пространства Советского 
Союза является следствием действий тех 
или иных представителей американского 
командования, которые, видимо, не заинте
ресованы в недопущении такого рода ин
цидентов. Какое бы из этих двух обстоя
тельств ни явилось причиной инцидента, 
советское командование имеет строгие ука
зания, осуществляя охрану советской гра
ницы. в то же время избегать каких-либо 
действий вне пределов советской государ
ственной границы. Такие указания были 
даны, в частности, в связи с данным ин
цидентом с американским самолетом, имев
шим место 23 июня с. г. Советское Пра
вительство ожидает, что Правительством 
Соединенных Штатов будут даны строгие 
указания своему военному командованию 
не допускать нарушения американскими ^  
военными самолетами советский государст
венной границы.

Советское Правительство выражает со
жаление по поводу имевшего место инци
дента.

Учитывая, что инцидент с американ
ским военным самолетом произошел в ус
ловиях. не исключающих возможности 
ошибки с той или с другой стороны. Со
ветское Правительство изъявляет готов
ность возместить 50 процентов ущерба, 
понесенного американской стороной, амзя 
в виду, что остальные 50 процентов ущер
ба приходятся на а.мернканскую сторону».

Как я добиваюсь высокой выработки
Трактористом на мастерском участке 

Черный Яр Зырянского леспромхоза я ра
ботаю четыре года. Работа тракториста 
мне нравится.

Неплохих производственных показате
лей добился я в мае. Я выполнял по пол
тора задания за восьмичасовой рабочий 
день. Неплохо идет работа и в июне. Я 
вывожу по 50 кубометров в смену при нор. 
ме 37 кубометров.

Как я добиваюсь высокопроизводитель
ного использования трактора? Прежде 
всего, благодаря тому, что уде.тяю боль
шое внимание подготовке трактора к  ра
боте. На смену я прихожу за полчаса до 
начала работы. Осматриваю трактор, про
веряю крепления мотора, электрооборудо
вание, осматриваю лебедку, тросовое хо
зяйство. И если при проверке обнаружи
ваю неполадки, то немедленно их устра
няю.

Многие водители тракторов КТ-12 не 
придают должного значения газоустанов- 
ке, а я ' ее рег^’лярно промываю. Если 
этого не делать, то мощность трактора

снижается. Особо внимательно слежу за 
смазкой трущихся деталей и заправкой 
машины топливом.

Хороший уход за трактором обеспечи
вает его бесперебойную работу как в 
дневное, так и в ночное время. В моей 
работе почти не бывает случаев простоя 
машины.

Я трелюю древесину с деляны, где по
вал леса ведет лучший электропильщив 
пункта тов. Шилов. У нас е тов. Шило
вым полная согласованность в работе. Он 
хорошо валит лес, кладет деревья в га
ком направлении, в каком мне нужно.

Подсчитав свои возможности, я  решил 
в этом году вывезти 7.000 кубометров 
древесины. Это почти в два раза больше 
нормы. Вызываю на социалистическое 
соревнование тракториста нашего пункта 
тов. Жоуновича. Приложу все свои силы 
и знания к тому, чтобы досрочно вы
полнить обязательство.

Т. ГЕБОВИЧ,
тракторист Черноярского лесопункта 

Зырянского леспромхоза.

Пособие для колхозных пчеловодов
Томский государственный университет 

имени В. В. Куйбышева издал в помощь 
работникам сельского хозяйства брошюру 
Н. Н. Карташовой «Медоносные растения 
Томской области», написанной на основе 
изучения естественной кормовой базы пчел 
в ряде районов области.

В брошюре дана характеристика основ
ных медоносных угодий и описано около 
60 растений-медоносов.

В брошюре указано время цветения ме
доносов, рассказано о влиянил внешних 
условий па образование нектара, о медо
сборе в условиях районов области и  ме
рах его повышения.

Районный смотр худотественной самодеятельности
В Асиновском районе закончился смотр 

художественной са.модеятельностя. В смот
ре приняли участие коллективы художест
венной самодеятельности предприятий, 
МТС и колхозов. Особенно успешно высту

пали коллективы ху^дожественной самодея
тельности Ланского леспромхоза и район
ного Дома культуры.

Лучшие номера, продемонстрироваЕные 
па смотре, были показаны асиновцам в 
дань праздника пески.

НА ЭКОНОМИЧЕСКИЕ ТЕМЫ

Комплексная механизация 
производства— неотложная задача
Быстрейшая разработка н внедрение пе

редовой техники, совершенствование тех
нологии и организации производства в це
лях дальнейшего подъема производительно
сти труда —  одна из главных задач, кото, 
рая была поставлена в Обращении участ
ников Всесоюзного совещания работников 
промышленности. Одним из путей решения 
этой задачи является комплексная механи
зация и автоматизация производственных 
процессов.

Можно привести несколько примеров 
удачной механизации производственных 
процессов на нашем предприятии. Несколь, 
ко лет назад операция намотки статч)ра 
была разбита на восемь операпиГх и пере
ведена на конвейер. Пластинчатый кон
вейер, разработанный коллективом завода 
для этой цели, отличается простотой кон. 
еврукции и надежностью в работе, В ти. 
новом пластинчатом конвейере тяговым 
устройством служит пластинчатая цепь, 
ходовые ролики которой катятся по на. 
правляющим. Движение пепи осущест. 
вляется приводной звездочкой. Этот тип 
тягового устройства не понравился коллек
тиву завода. Поэтому ра,тработан конвей. 
ер, тяговое устройство котосюго делается 
из обычной резиновой трансхшртериой лен. 
ты: пластины конвейера, приклепанные к 
ленте. СКОЛ1ЛЯТ по направляющим шинам. 
Вместо приводной звездочки применен при. 
водной барабан. Такая конструкция кон
вейера в 5— 6 раз дешевле типового пла. 
стинчАтого. Переведение намотки статора 
электродвигателя на конвейер дало 160 
тысяч рублей экономии в год.

Раньше последняя операция по изготов- 
лению листа ротора производилась на 
обычном прессе. Работница пинцетом пода, 
вала заготовку в штамп, а после рабочего 
хода пресса извлекала изделие обратно. 
Теперь эту опефацию перевели на наклон, 
ный пресс и ' изменили конструкцию 
штампа. Заготовка бросается в штамп до 
упора, а после рабочего хода, под дейст
вием собственного веса. скатывается в 
приемник, где специальное приспособле. 
ние собпрает готовые листы в стопку. 
Внедрение .этого предложетгая уп^геньишло 
трудоемкость изготовления листа ротора в 
1.5 раза.

Раньше на опе!рации вырубки листа 
статрра были заняты две работницы. Обо
рудование штампа пневматической подуш
кой позволило производить .эту операцию 
одной работнице почти с тон же произво
дительностью труда, что и раньше —  при 
двух работницах.

Большая работа ведется по механизации 
литейного цеха. При разработке проекта 
было решено механизи1ровать операции 
землеприготовления, формовки, заливки и 
выбивки форм. Механизация транспорти
ровки шихтовых материалов и обрубки 
литья будет составлятг. второй этап в ком. 
плексе механизации литейного цеха.

В настоящее время полностью механи
зировано землеприготовительное отделение. 
Заканчиваются работы по механизации 
формовочного участка и участка выбивки 
форм, а в июле приступим к монталсу двух 
•литейных конвейеров. Введенное в строй 
механизированное землеприготовительное

отделение .дает заводу экономию 160 ты
сяч рублей в год, а с окончанием первой 
очереди механизации экономия будет со
ставлять 550 тысяч рублей в год.

Между тем. темпы комплексной механи. 
зации литейного цеха еще недопустимо 
низки. Коллектив одного из московских 
заводов провел механизацию учаепмв 
землеприготовления, формовки, заливки и 
выбивки форм в течение нескольких меся, 
цев. На нашем же заводе работа по меха
низации этих же участков проводится в 
течение полутора лед. Если работа будет 
продолжатся в том же темпе, то для окон
чания ее понадобится еще не менее шести 
месяцев.

Для того, чтобы повысить темпы меха, 
низацйи литейного цеха, не хватает сталь
ного профильного проката, строительных 
материалов, но отдел снабжения завода, 
руководимый коммерческим директором 
тов. Тарасовым, не проявляет заботы о 
своевременном снабжении материала, 
ми. Близится срок установки заливочных 
конвейеров. Механизмы привода конвей, 
еров изготовляются на заводе в ремонтно
механическом цехе и готовы в настоящее 
время менее чем наполовину. Главный ин
женер завода тов. Извеков ограничился 
тем. что составил график изготовления 
приводных механизмов и ни разу не орга. 
низовал проверку его выполнения. Глав
ный металлург завода тов. Шиян— человек 
очень заинтересованный в скорейшей ме. 
ханйзации литейного цеха, но он не руко
водит этой работой, остается в роли на
блюдателя.

В механизацию литейного цеха вложены 
большие средства. Иех сейчас испытыва
ет большие затруднения, так как строи, 
тельные и монтаясные работы отнимают 
формовочную илоща.[ь и затрудняют нор. 
мальную работу цеха. Поэтому необ
ходимо приложить все силы, чтобы уско. 
рить эту работу.

Наш завод ежегодно пополняется оовре. 
ценным первоклассным оборудованием.

Так, в настоящее время в цехах пре.дприя. 
тия работает несколько машин для литья 
под давлением, специальные полуавтома. 
ты для обработки станины мотора и под
шипниковых щитов. Это совершенное обо
рудование позволило сократить трудоем
кость механической обработки изделий 
в ври раза.

Автоматическая линия для изготовления 
валов электродвигателя, смонтированная 
на заводе, дала большую экономию 
средств, высвободила десятки -высококва- 
.тифицированных рабочих, намного снизила 
себестоимость изделии и ускорила процесс 
обработки деталей.

Однако ориентироваттля только на даль
нейшее оснащение производства специаль
ными линиями и станками-автоматами бы. 
ло бы неправильно. На каждом предприя. 
тин имеющееся п товое оборудование рае. 
юрывает огромные возможности для меха
низации и автоматизации П1Юизводства. 
Задача новаторов производства состоит в 
том. чтобы исполмовать эти резервы пол
ностью. Применение высокопроизводитель. 
ных и быстродействующих приспособле. 
НИН. многошпиндельных головок, пневма
тических устройств, превращение обыч
ных станков в автоматы и полуавтоматы, 
оснащение станков автоматическими зажи
мами и передающими устройстшши —  вот 
некоторые пути для повышения произво
дительности труда. На нашем заводе эти 
пути используются еще очень слабо. Это 
мол;по показать на конкретных примерах.

На одном из уральских заводов трудоеч. 
кость резки изоляция на одну электриче
скую машину составляет 3,5 минуты; а на 
нашем заводе на ту же операцию тратится 
17 минут. На Урале сборка электродвига
теля на специальном прессе происходит за 
9,5 минуты, у пас —  за 15,6 минуты. 
Ясно, что эти процессы нужно всемерно 
механизировать и автоматизировать.

Ниженеяры и рационализаторы завода, 
занимаясь механизацией и автоматизацией 
отдельных производственных процессов.

зачастую забывают о комплексной механи
зации. На мой взгляд, это главный недо. 
статюк в работе коллектива пре.дприятия 
по механизации и автоматизации производ. 
ства. К чему он приводит, можно показать 
на примере.

Вся механическая обработка электродви
гателя марки «А-4» занйм:ает 36,45 мину, 
ты. А вот на то, чтобы изготовить ящик 
и упаковать в него двигатель, нужно за. 
тратить... 38 минут. Не ясно ли, что вы- 
го.да от механизации отдельных производ
ственных процессов при изготовлении дви. 
гателя сводится на нет трудоемким niw- 
цессом производства тары.

Забвением важности комплексной меха
низации объясняется и то, что на пред, 
приятии межоперационная транспортиров
ка деталей, перевозка готовых изделий, пе- 
рс1работка и транспортировка отходов ме
ханизированы слабо, а зачастую совсем не 
механизированы.

Для осуществления комплексной меха
низации на заводе требуется изготовить 
большое количество различных транспорт
ных устройств, сооружений, специальных 
станков и механизмов. Существующая же 
мощность ремонтно-механического цеха на
шего завода для такого объема работ недо. 
статочна.

Комплексно механизированное производ
ство требует применения совершенных вы
сокопроизводительных приспособлений: 
кондукторов, мерительного инструмента 
и т. д. Причем, для бесперебойной работы 
необходимо иметь все это в достаточном 
количестве. Инструментальный цех завода 
без увеличения его мощности также не в 
состоянии справиться с поставленной за- 
ja'fcfi. Совершенствование и комплексная 
механизация производства требуют увели
чения мощности инструментального и ре
монтно-механического цехов. Возможности 
для этого на заводе есть.

Проектные работы по комплексной ме
ханизации нашего предприятия ведет про
ектная организация, находящаяся в Моск

ве и ма.ю связанная с заводом. Это более 
чем странно. Ведь полноценный рабочий 
проект может быть создан только на месте, 
так как в нем должны учитываться осо
бенности оборудования и самого процесса 
производства. Создание проекта механиза
ции производства организацией, отарван- 
ной от предприятия, неизбежно ведет к по. 
явлению на свет недоработанных проектов, 
иногда непригодных к практическому ис
полнению. Так и происходит в жизни.

В проекте транспортных устройств для 
нашего завода был запроектирован цепной 
подвесной транспортер для переброски 
литья со склада литейного цеха в произ
водственный корпус. Длина транспорте’.^  
достигала 300 метров. Понятно, что такое 
дорогое и промоздкое сооружение приме
нять невыгодно из-за его сложности и 
ненадежности 9ксп.юатации в зимних ус
ловиях. Завод не 1гринял проект. Тран
спортировка металлоотходов в пттамповоч- 
ном цехе была решена путем устройства 
подземных транспортеров е рядом перегру
зок с одного транспортера на другой. Отхо. 
ды штамповочного цеха, представляющие 
иногда стальную полосу до двух метров 
.длиной, таким способом транспортировать 
невозможно. От проекта также пришлось 
отказат1ля. Конечно, проект бьш бы куда 
реальнее и ценнее, если бы та же проект
ная группа провела разработку его на ме
сте. с привлечением цеховых и заводских 
технологов.

Несмотря на то. что коллектив нашего 
завода проделал некоторую работу по ме
ханизации и автоматизации производства, 
основное еще не сделано. Мы не можем 
сказать, что у нас осуществлена комплекс, 
пая механизация. Задача коллектива заво
да —  добиться осуществления комплекс
ной механизацпи производственных про
цессов.

Ю. АМЕЛЬЯНЧИК, 
инженер-технолог 

завода «Сибэлектромотор».
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Отклики на статью Л. Будницкого 
„Молодой специалист а завод", 
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Глубже изучать производство
В статье «Молодой специалист и завод» 

главный инженер Томского завода режу
щих инструментов Л. Будницкий пипгст. 
что некотюрые молодые специалисты не 
имеют навыков работы с коллективом, а 
результатом этого является тот факт, что 
смены, pfi'KOMAHMue ими, первое время 
подчас работают хуже, чем смены, руко
водимые мастерами-практиками.

Мне, как выпускнику Томского политех
нического института, хотелось бы расска. 
зать, почему так получается.

В течение периода обучения в институ. 
те студенты проходят одну ознакомитель
ную, одну производственную и одну пред, 
дипломную практику.

В постановлении Совета Министров 
СССР и ЦК КПСС об улучшении поню- 
товкн, распределения и использования 
специалистов особо подчеркивается необ
ходимость того, чтобы во время прак
тики студенты были непосредственными 
участниками производственного процесса, 
т, е. работали бы на рабочих местах.

Такая постановка практики дает сту
дентам возможность не только приобрести 
трудовые навыки, но и выявить пробелы 
в теоретических знаниях с тем, чтобы во 
время дальнейшей учебы ликвидировать 
ети пробелы. Чем плоха старая постанов
ка учебно-производственной практики 
студентов? На заводах студентам часто 
не предоставляется рабочих мест. Цракти. 
канты получают общее знакомство с тех.

нологяческим процессом того или иного за. 
вода, а производственных навыков не по
лучают. Так, например, наша 548 пруппа 
хи.мико-технологичеекого факультета про- 
ходила первую ознакомительную практику 
па Томском заводе резиновой обуви. Срок 
црактики был большой —  56 рабочих 
дней, но руководители практики не поза
ботились о предоставлении нам рабочих 
мест и не дали никаких индивидуальных 
заданий. Поэтому практика прошла неин
тересно и без практической пользы для 
нас.

Наша вторая производственная практика 
проходила на другом заводе. Сро>к ее был 
месяц, рабочих мест нам опять-таки не 
предоставили.

В прошлом году срок первой ознакоми
тельной практики для студентов нашей 
специальности оократи.ти до месяца, :ю не 
увеличили орока производственной практи. 
ки.

Следует отметить и такой факт, что 
иногда студенты проходят практику на за. 
водах с устаревшим оборудованием и от
сталыми технологическими процессами.

Необходимо обратить внимание на недо, 
статочность и непродолжительность прак: 
тики, что в большой мере затрудняет пре. 
доставление студентам рабочих мест. Это 
положение я ю чу подтвердить следующим 
примером. Летом прош.юго года на нашем 
заводе проходили ознако.\гательную прак
тику студенты 3-го курса химико-техноло
гического факультета политехнического

института. Руководителем практики тоя. 
Мидлером была сделана попытка поставить 
студентов на рабочие места. Завод пошел 
навстречу. Но студенты смогли эаботать 
на рабочих местах только в течение неде
ли. Этого, конечно, мало, так как для обу. 
ченпя, например, рабочего-вальцовщикз 
требуется 20 дней.

Необходимо отметить, что не все студен, 
ты отнеслись к своей работе добросовест
но. кое-кто исп^тался рабочего комбнаезо. 
на. Можно не сомневаться, что таким бу. 
душим молодым специалистам будет труд
но работать на производстве, если они 
сейчас не желают приобрести птюизводст- 
веыные навыки. Тов. Будницкий, видимо, 
как раз и имеет в виду таких специали. 
етов.

В заключение я хочу поддержать вы. 
ступление тов. Мусящиковои, начальника 
цеха б нашего завода (см. номер 
«Красного Знамени» от 19 июня), когда 
она говорит о недостаточном внимании в 
некоторых телшческих вузах к изучению 
студентами экономики социалистических 
пре.1приятий. В политехническом институ. 
те, как и в универеитете. изучение ее ве
дется в отрыве от практической работы 
промышленных предприятий.

Необходимо устранить эти и другие не
достатки в учебном процессе в вузах.

Е. ФОРТЕС, 
технолог подготовительного цеха 

Томского завода резиновой обуви.

Заботливо воспитывать каждого студента
Продолжая разговор по поводу статьи 

тов. Будницкого, мне хотелось бы остачо. 
виться на одном вопросе, который также 
ватронут им.

Несомненно, наши вузы дают юромыш. 
ленности квалифицированные кадры моло
дых специалистов, понимающих свой вы
сокий долг.

Большинство молодых специалистов, вы. 
пускников высших и средних специальных 
ваведений, является активными борцами 
ва технический прогресс, активными об
щественниками. Можно привести много 
примеров, когда молодые специалисты бы. 
стро осваиваются е порученным им делом, 
творчески работают, растут на производст
ве.

В 1950 году на наш завод пришли вы- 
ПУСК1ШКИ политехнического института 
Е. И. Шиповскип, II. В. Миронов и А. В. 
Тельцов. Они начали работать технолога
ми. А оейчас тов. Тельцов —  начальник 
отдела технического контроля, тов. Ши. 
повский —  начальник производства, гов. 
Миронов —  начальник волочильного цеха, 
который систематически перевыполняет

производственный план по всем технико- 
экономическим показателям. Все эти това
рищи быстро освоили порученное им дело, 
активно участвуют в общественной жизни 
завода.

Но отдельные молодые специалисты, при
ходя на завод, не очень задумываются над 
тем,что полученные ими в вузах знания 
ко многому их обязывают. Есть еще такие 
люди, которые считают, что они уже все 
познали и всему научились. Смотришь на 
такого человека и предполагаешь, что то
варищ должен гореть на работе, его энер
гия. свойственная его возрасту, должна 
бить ключом. На деле же получается ина
че.

Вот. например, инженер тов. Сазонов. 
Тов. Сазонов не работает над собой, к про
изводственным и к общественным обязан, 
ностям относится недобросовестно. В обще
ственной жизни вообще участвовать отка
зывается; в прошлом году плохо работал в 
комитете комсомола, не оправдал доверие 
комсомольцев и как комсорг цеха. Работая 
пропагандистом, безответственно отнесся к 
паручению. В этом учебном году числился 
в группе самостоятельно изучающих тео

рию марксизма-ленинизма, но в сущности 
только числился, ибо всерьез повышением 
своего идейно-теоретического уровня он не 
занимался. Или вот другой пример. Инже
нер Г. Крупны —  выпускник Томского по. 
литехнического института, член ВЛКСМ. 
Как участвует он в жизнл комсомольской 
организации? По сути, никак. От поруче. 
НИИ он отказывается, жизнь комсомольцев 
его не интересует.

Знают ли об этом в вузах?
Партийные, комсомольские организации 

вузов должны заниматься воспитанием 
каждого студента, прививать всем студен
там вкус к общественной работе, бороться 
с чванством, зазнайством, которые имеют
ся у отдельных студентов.

Советский специалист —  это активный 
участник борьбы за выполнение задач, 
поставленных партией и шравительством. 
Если он не участвует в общественной 
жизни коллектива, не живет его ичт:ре- 
сами, —  значит это неполноценный спе- 
ииалисг.

А. СИМАЧЕ9,
секретарь партбюро завода «Томнаболь».
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Досрочно выполним план рыбодобычи
С областного совещания молодых рыбаков

25 июня в городе Еолпашево состоялось 
совещание молодых рыбаков области, на 
котором присутствовали представители 
Александровского. Верхне-Кетского, Карга- 
сокского, Парабельекого и других районов. 
На совещание прибыли представители 
рыбаков Енисейского бассейна, соревную
щихся с рыбаками нашей области.

С докладом о повышении производитель
ности труда н освоении новой техники ва 
рыбодобыче выступил управляющий Том
ским госрыбтрестом тов. Фомин.

Докладчик отметил, что рыбная про
мышленность нашей области продолжает 
оставаться отстающей отраслью хозяйст
ва.

Рыбная промьппленность области не
прерывно пополняется новой техникой, и 
все же в течение нескольких лет она яе 
выполняет государственный план по росту 
производительности труда, по снижению 
себестоимости выпускаемой продукции.

Хорошо, например, оснащен механизма
ми стрежевой лов; применяются самоиег- 
ные невода, транспортеры для подачи 
неводов в неводник. На лове внедряются 
капроновые сети, крепость которых в 
2— 3 раза выше хлопчатобумажных. 
Осенью впервые в Сибири будет произве
ден экспериментальный лов рыбы при по
мощи электрического тока.

Однако, как отметил докладчик, техника 
на рыбных промыслах используется 
неудовлетворительно. Уровень органи
зации труда не соответствует воаросше. 
му уровню технической оснащенности. 
Техника испо.тьзуется непроизводительно. 
Значительная часть машин, катаров, мото. 
лодш1 простаивает из-за поломок ме
ханизмов. В прошлом году, например, 
на Погапкинском стрежпеске почти 
половина промыслового времени не была 
использована из-за систематических поло, 
мок выборочного устройства. Так же плою 
использовалась техника и на Тебенякском 
песке Колпашевского рыбоконсервного за. 
вода. Промысловый флот часто исполь
зуется на разных хозяйственных работах 
и для личных разъездов руководителей. 
Это допускается, например, в Каргасок- 
ском районе.

Невыполнение плана рыбодобычи объяс. 
няется также слабой тфудовой дисципли.

ной в ряде коллективов, нешроизводи- 
тельным использованием рабочего време
ни.

—  Работники рыбной промышленности 
области, —  сказал тов. Фомин, —  имеют 
все условия к тому, чтобы завоевать пер
венство в соревновании е рыбаками Ени
сейского бассейна. Для этого надо улуч
шить работу рыболовецких бригад гослова 
и колхозов. Долг молодых рыбаков и ры
бачек—  широко развернуть социалистиче. 
ское соревнование за досрочное выполне. 
ние заданий последнего года пятой пяти- 
.тетки.

В развернувшихся прениях по докладу 
выступила молодая рыбачка Кшргасокского 
рыбозавода тов. Терентьева.

—  Нашей неотложной задачей. —- 
сказала она. —  является безусловное вы. 
полнение и перевыполнение плана рыбодо
бычи. Однако в решении этой задачи нам 
мало помогают опытные рыбаки. Некого- 
рые из них неохотно передают молодежи 
свой опыт работы. В невыполнении плана 
рыбодобычи повинны и руководители на. 
шего завода. Они плохо руководят произ. 
водством. допускают самотек и яе0|рганизо- 
ванноеть в работе.

Тов. Иванов, звеньевой колхоза имс. 
ни Чапаева, Каргасокского района, по
делился опытом работы, рассказал о том, 
каких успехов коллектив молодежного зве. 
на добился, правильно организовав труд 
на местах лова.

—  Мы взяли обязательство, —  говорит 
тов. Иванов. —  годовой план рыбодобычи 
выполнить к 38-й годовщине Великого 
Октября и до конца года дать сверх плана 
200 пудов рыбы.

Бригадир гослова Колпашевского рыбо. 
консервного завода тов. Медведев расска
зал:

—  Производительность труда у нас в 
бригаде растет. Этого мы добиваемся за 
счет освоения новых водоемов, умелого ис. 
пользования орудий лова применительно к 
сезонам рыбного промысла.

В прошлом году мы получили мотолод
ку. Это значительно облегчило труд брига, 
ды. Бели раньше мы вылавливали, напри, 
мер. за ночь по 70 —  120 килопраммов 
рыбы, то. используя мотолодку, стали вы. 
лавливать по 8 —  13 центнерО'В рыбы в 
сутки. В этом году бригада получила кап

роновые сети и металлический метчик с 
двигателем.

Каждый рыбак решил в текущем году 
перевыполнить годовое задание добычи 
рыбы. Я за первое полуго|дие выполнил 
план на 172 процента.

Представитель молодых рыбаков Енисей
ского бассейна. Красноярского края, уклад, 
чица Усть-Портовского рыбоконсервного 
завода тов. Резвых рассказала на совеща
нии о том. как коллектив завода борется 
за выполнение задач, поставленных парти. 
ей и правительством перед рыбной про
мышленностью.

В 1954 году план добычи рыбы заводом 
выполнен на 122 процента, а за пять ме
сяцев текущего года —  на П О  процен
тов.

Большое внимание в своих выступлени. 
ях участники совещания уделили вопросу 
улучшения работы с кадрами. Брига
дир рыболовецкой бригады колхоза 
имени Ворошилова, Васюганского .рай
она, тов. Ульрих сказал о том, что 
колхозы не выделяю-т постоянных ры
баков. Они меняют состав рыболовецких 
бригад почти каждый месяц. Поэтому ры. 
баки не имеют возможности изучить дело. 
Часто рыбаков совсем снимают с лова. 
Тов. Ульрих рассказал, что. несмотря на 
трудности в работе, рыболовецкая бригада 
колхоза из года в год выполняет государ
ственное задание по добыче рыбы. Кол
лектив бригады дал слово пятилетний план 
и задание 1955 года выполнить к 7 но
ября 1955 года и дать сверх плана не ме
нее 500 пудов рыбы.

На совещании выступили также расфа
совщица Колпашевского рыбоконсервного 
завода тов. Фатеева, звеньевой гослова 
Александровского района тов. Лебзак, тех
ник лова Александровского рыбоконсервно
го завода тов. Ишимцев и другие.

Участники совещания приняли обраще
ние ко всем молодым рыбакам и рыбачкам 
Томской области. Они призывают досрочно 
выполнить годовой план добычи рыбы ко 
Дню Советской Конституции —  5 декабря 
и дать сверх плана до конца года 14 ты
сяч пудов рыбы.

Лучшие моло.!ые рыбаки и рыбачки, ра. 
ботнйки рыбной промышленности были на
граждены почетными грамотами обкома 
ВЛКСМ и ценными подарками.
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Улучшить ветеринарное 
обслушивание

Ветеринарные работники Бакчарского 
района, вместе со вбеми трудящимися, 
стремятся внести свой вклад в дело бы
стрейшего выполнения решений январско
го Пленума ЦК КПСС. Наша задача —  
до минп^гума сократить заболевания жи
вотных, помочь колхозным животноводам 
повглсить их продуктивность.

Некоторые успехи в этом направлении 
имеются: за последнее время в колхозах 
района заметно сократились случаи забо
левания скота, а некоторые болезни вооб
ще ликвидированы.

Этого мы добились путем планомерной 
профилактической работы. По каждому 
колхозу были разработаны планы профи
лактических мероприятий, за вьшолне- 
ниеи их был установлен строгий конт
роль. Большое внимание уделяли и уде
ляем дезинфекции, диагностическим ис
следованиям, правильному комплектова
нию животноводческих ферм и соблюде
нию правил содержания животных.

Большой ущерб животноводству долгое 
время причиняла кожнооводовая болезнь. 
Настойчивая борьба в течение ряда лет с 
этим заболеванием дала хорошие резуль
таты. В прошлом году пораженность жи
вотных личинками овода резко сократи
лась.

Широкое применение в борьбе с ваболе- 
ваниями животных находят новейшие 
методы и средства лечения: тканевая те
рапия по методу профессора В. А. Герма
на, различные новые лечебные препара
ты.

У нас хорошо обор|^^дована районная ве
теринарная лечебница. Здесь имеется хи
рургический отдел. При ветлечебнице ор
ганизован диагностический кабинет со 
всем необходимым обору.дованием. Нынче 
в райветлечебнипе организуется физиоте- 
рапбвтичеекпй кабинет.

Сейчас в колхозах района ведется ин
тенсивный откорм свиней. В успешной 
организации этого дела ветеринарным ра- 
б ^ и к а м  принадлежит важная роль. В 
колхозах стали шире практиковать ка. 
страцию свинок, что дает возможность 
добиваться большего привеса животных. 
Старший ветврач Галкинской МТС С. Д. 
Петренко, ветфельдшеры тт. Н. Г. Мезен
цева, Д. Я. Кудинов и другие хорошо 
организовали эту работу. В колхозе имени 
Л{данова отдельные кастрированные сви
ньи имеют живой вес свыше 18 пудов.

В ряде колхозов заметно сократилась 
яловость к о ^ в . Однако в целом по райо
ну проюлащивание маточного поголовья 
еще большое. В ряде JИ)лxoзoв еще не соб
людаются правила зоосанитарии. Живот
ные зимой содержатся в неблагоустроен
ных помещениях, а это неизбежно ведет к 
простудным и другим заболеваниям. Не 
все правления колхозов поняли значение 
проведения профилактических мероприя
тий, не все заботятся о точном соблюдения 
указаний ве'геринарных работников.

Нам предстоит большая раЛгта, чтобы 
быстрее лшквйдировать все эти недостат-

Д. ДЖАНГИРЛИ.
главный ветврач Бакчарского района.

Правильно организовать 
учет в колхозе

Нет надобности говорить о значении 
учета в колхозном производстве. Правиль
но организованный учет труда ко.тхозни- 
ков, материальных ценностей способст
вует быстрому умножению общественного 
богатства. Этого, видимо, недопонимает 
правление нашего колхоза. С организа
цией учета дело у нас обстоит неблагопо
лучно.

В прошлом году колхоз вырастил бога
тый урожай, но убрать мы его как следу
ет не сумели. Много хлеба было потеряно 
от осыпания на корню, безответственного 
хранения зерна на токах и от неправиль
ной организации учета. При пересчете 
хлеба зимой в бригаде 2 обнару
жили 115 центнеров неоприходован- 
ной ржи. недостачу 54-х центнеров про. 
довольственной и 9 центнеров семенной 
пшеницы. В первой бригаде обнаружилась 
недостача 57 центнеров семенной пшени
цы. Бывший брлгадйТ) этой бригады 
Ф. Лаптев во время уборки засыпал в 
скотный двор 20 центнеров ржи, никому 
не сдав ее на хранение. Зерно, конечно, 
испортилось, и никто за это не привле
чен к ответственности.

Не лучше организован учет в животно
водстве. При квартальной ревизии мы об
наружили, что на молочно-товарной ферме 
не хватает двух голов скота. Куда они 
исчезли, —  так и не удалось установить. 
Да и невозможно было это сделать, пото
му что скот за животноводами не закреп
лен, никто конкретно за его сохранность 
не отвечает.

Много беспорядков в начислении трудо
дней колхозникам и административно-уп
равленческому аппарату.

Такое положение с организацией учета 
дальше нетерпимо. Правление колхоза 
обязано исправить этот крупнейший недо
статок в своей работе.

М. ПОНОМАРЕВ,
председатель ревизионной комиссии кол
хоза «Путь к  новой жизни», Кожевни- 

ковского района.

Нарушитель Устава 
сельхозартели остается 

ненаказанным
в  нашем колхозе с 1951 года работает 

бухгалтером Н. Е. Макаров. Он системати. 
чески нарушает Устав сельхозартели, при
сваивает колхозные средства, занимается 
подделкой документов. Об этих фактах ре
визионная комиссия в 1954 году дважды 
инфофмировала правление колхоза, дирек. 
цию Зыфянскои М'ГС, райисполком, но они 
не придали им должного значения.

Во время ревизии по результатам дея
тельности правления колхоза за 1954 год 
вновь были вскрыты факты нарушения 
Устава сельхозартели, присвоения колхоз
ных средств и подделки документов со сто
роны бухгалтера колхоза Макарова. Акт 
ревизии рассматривали на общем собрании 
членов колхоза. Общее собрание членов 
колхоза постанови.10 снять Макарова с ра
боты. Но до сих пор никаких мер не прп^ч 
пято. Пользуясь поддержкой председателя 
колхоза тов, Ефременко, Макаров продол
жает творить безобразия.

А. ТРОФИМЧУК, 
председатель ревизионной комиссии 

колхоза имени Кирова, Зырянского 
района.

Мальчик спасен
Семилетний мальчик Коля Попков, за

игравшись с детьми, оказался далеко от 
дома и отстал от товарищей, ^блудив- 
шись, Коля пошел по направлению Чере- 
мошников и к ночи оказался далеко за 
городом, в болоте, поросшем кустарнико.м.

Родители мальчика заявили о его ис
чезновении. Нача.тись розыски. Но в горо
де Коли Попкова обнаружить не удалось.

На четвертый день после случившегося 
слесарь Томского лесоперевалочного ком
бината тов. Пучков, проживающий во 
втором поселке Черемошнпки, шел на ра
боту. На дамбе ему повстречался неиз
вестный охотник, который рассказал Пуч
кову, что в стороне от поселка в болоте 
лежит мальчик. На вопрос Пучкова —  
почему он не оказал помощь мальчику, 
охотник ответил: «А кто его знает..., но. 
жег быть, он мертвый или умер бы у ме
ня на руках, тогда отвечай за него».

Такой ответ бездушного человека воз- 
>гутил Нршова, и он потребовал указать 
ему место, где находится мальчик.

Коля По-пков был без сознанпя. Пучков 
взял его и по тоши>му болоту пронес в 
поселок. Вместе с женой он принял пер
вые меры к спасению жизни мальчика.

После оказания медицинской помощв 
Коля Попков в тот же день был возвра
щен родителям. И. СИТНИКОВ.

г. Томск.

ПО СЛЕДАМ НАШИХ 

ВЫСТУПЛЕНИЙ

„Передовой опыт—всем 
рабочим цеха*'

Под таким заголовЕОМ была отгуйликова- 
на корреспонденция то©. Качаева в 97 
нашей газеты от 17 мая 1955 г. Главный 
инженер завода «Томкабель» тов. Сурков 
сообщил редакции, что корреспонденция 
обсуждалась в цехе Л? 1 завода и вызвала 
живой отклик всего коллектива. Старые 
кадровые рабочие взяли шефство над мо. 
подыми рабочими. Несколько человек осво
или работу на других станках, 6 человек 
стали обслуживать по три станка вместо 
двух по норме. Планом подготовки кадров 
намечено обучить в школах передовых ме
тодов труда 80 рабочих.

. i im m i i i m m i i i i i i i -

НА ОБЛАСТНОЙ СПАРТАКИАДЕ
Второй день областной спартакиады оз. 

наменовался успехами юных спортсменов, 
достигнутыми по отдельным видам легкой 
атлетики. Ученик 8-го класса Шегарской 
средней школы Валерий Фролов толкнул 
ядро на 11 метров 24 сантиметра, устано
вив новое высшее достижение области сре. 
ди юношей.

Таня Долинина из Куйбышевского райо. 
на г. Томска прыгнула в высоту с разбе
га на 1 метр 40 сантиметров, что на 3 
сантиметра превысило прежнее достиже. 
ние. В эстафетном беге 4X 100 метров 
команда девушек г. Ko.TnameBo показала 
время 55,9 секунды.

Пи)одолжались соревнования по легкой 
атлетике среди вэ]»слых. В беге на 200 
метров первенство завоевал Юрий Рябин, 
кин (университет) со временем 23,2 се
кунды. Одинаковую высоту —  1 метр 40 
сантиметров преодолели в прыжках с раз, 
бега спортсменки университета Клименкоза 
и Доронина. Дистанцию 800 метров Ы ст. 
рее всех пробежала известная томская 
спортсменка А. Кирюшкина.

В соревнованиях по толканию ядра 
победу одержал томич Николай Палтусов. 
Его результат —  12 метро-в 51 санги. 
метр. За одиннадцать метров толкнули яд. 
ро сельские спортсмены тт. Волков и По- 
волкович. В беге на 1.500 метров лучший 
результат среди сельских спортсменов по
казал тов. Драница (Томский район) — 4 
минуты 31,8 секунды.

В наиболее технически трудном виде 
легкой атлетики —  прыжках с шестом ре
кордсмен области Юрий Чечни преодолел 
планку на высоте 3 метра 60 сантимст. 
ров. По прылгкам в длину с разбега первое 
место занял участник команды педагоги, 
ческого института Кардошевский с резуль. 
татом G метров 18 сантиметров.

В беге на дистанции 800 метров и 
5.000 метров победителем вышел извест
ный томский спортсмен Юрий Захаров. 
Дальше всех метнула копье А. Батищева 
(электромеханический институт пнжене. 
ров железнодорожного транспорта) —  34 
метра 86 сантиметров.

Особый интерес вызвали соревнования 
по плаванию. Этот вид спорта впервые 
включен в программу спартакиады и про
водился в условиях 25-метровото бассейна. 
Высокого результата в плавании вольным 
стилем на 100 метров добился учащийся 
автодорожного техникума Жилин. Его вре. 
мя— 1 минута 0,8 секунды— приближает, 
ся к норме первого раз})яда. Он же вышел 
победителем в плавании на 100 метров 
стилем «брасс», со временем 1 минута 
34,5 секунды. Хорошие результаты но 
плаванию показали также кодпашевец 
Буянов, спортсмены команды политехли- 
ческото института Павлович и Мариненко.

Среди женщин в плавании вольным етп. 
лем победила Гришаева из педагогического 
уталища, а в плавании «брассом»— спорт.

сменка Кировского района г. Томска Тро
фимова.

Закончился розыгрыш по волейболу сре
ди команд вузов. В решающей встрече 
между командами политехнического инсти
тута и университета трудную победу со 
счетом 3:2 одержали спортсмены институ
та. На третье место вышла команда ин
женерно-строительного инстйту'та.

Среди женских команд на первое место 
вышли волейболистки университета, на 
второе —  медицинского института, на 
третье — педагогического института. Сель. 
CKU6 волейболисты еще продолжают розыг
рыш. Команда Тегульдетского района со 
счетом 2:0 выиграла встречу у кожевнн- 
ковцев. Чаинские волейболисты победпли 
молчановцев.

У баскетболистов группы вузов лидер ро
зыгрыша— команда мужчин политехниче. 
ского инстит'^та со счетом 64:38 выиграла 
встречу у команды электромеханического 
инстш тга инженеров железнодорожного 
транспорта. У женщин первенство завоева
ла команда университета.

Сельские футболисты продолжали ро- 
зыпрыш первенства. Команда г. Асино вы
играла со счетом 5:2 у команды Томского 
района.

Встреча команд школьников г. Еолпаше
во и Кировского района г. Томска закончи
лась победой кировчан.

Вчера продолжались соревнования по 
легкой атлетике и плаванию.

Областная спартакиада.
На снимках: (слева) Ю. Захаров (университет) на дистанции 5 .000  метров: Ю. Чечин (политехнический институт) 

берет высоту планки 175 сантиметров; Жилин (автодорожный техникум), в состязании по плаванию стилями «брасс»
и «кроль» показавший лучшие резуль таты. Фото Ф. Хитриневича.,
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Прибытие в Вену Премьер-Министра Республики 
Индии Джавахарлала Неру

ВЕНА, 26 ИЮНЯ. (ТАСС). Сегодня в 10 
часов по местному времени из Варшавы в 
Вену прибыл Премьер-Министр Республи
ки Индии Джавахарлал Heipy и сопровож- 
дающие его лица. На аэродроме в Бад- 
Веслау Д. Неру встречали федеральный 
канцлер Ю. Рааб, вице-канцлер А. Шерф, 
министр иностранных дел Л. Фигль, 
етатс-секретарь министерства иностран- 
Еьп дел Б. Брейскии.

Премьер-Министра Республики Индии 
встречали также посланник республики 
Индии в Австрии Мохан Синг Мехта, 
Чрезвычайный и Полномочный Посол 
СССР в Австрии И. И. Ильичев, главы 
ряда посольств и миссий, аккредитован
ные в Вене, представители австрийской и 
иностранной печати. При встрече был 
выстроен почетный караул и исполнены 
государственные гимны Республики Нн- 
дии и Австрии.

Пребывание Премьер-Министра Индии 
Джавахарлала Неру в Австрии

ВЕНА, 27 июня. (ТАСС). Прибывший 
вчера в Вену Премьер-Министр Республи
ки Пндии Джавахарлал Неру нанес визит 
президенту республики Керниру, канцле. 
РУ Раабу и вице-канцлеру Шерфу.

Австрийское правительство устроило 
обед 3  честь Премьер-Министра Индии.

Сегодня Джавахарлал Неру устроил 
пресс-конференцию для австрийских и 
иностранных журналистов.

Вопросы, которые были заданы журна
листами Премьер-Министру Д. Неру, в 
первую очередь относились в проблемам 
мирного сосуществования, разоружения, о 
воссоединетги Германии и о национальном 
развитии Индии.

Отвечая на вопросы, Неру подчеркнул, 
что он убежден в возможности широкой 
поддержки идеи мирного сосуществования.

Неру сказал, что по вопросу о разору
жении в настоящее время, впервые после 
многих лет, велшсие державы достиг.ти 
известного сближения взглядов и что 
имеется обоснованная надежда на то, что, 
в конце концов, по этому вопросу будет 
достигнуто согласие.

Сегодня ночью Неру выезжает в Зальц
бург для совещания с индийскими посла
ми, аккредитованными в столицах евро
пейских государств.

ЗАНЛЮЧИТЕЛЬНОЕ ЗАСЕДАНИЕ ЮБИЛЕЙНОЙ СЕССИИ ООН

Поездка в СССР начальника штаба военно- 
воздушных сил Индии

ДЕЛИ, 27 то н я . (ТАСС). В Дели офи
циально объявлено, что по приглашению 
Советского правительства начальник шта. 
ба военно-воздушных сил Пндии маршал

авиации Мукерджи с группой индийских 
офицеров выезжает в Советский Союз, где 
будет присутствовать на авиационном 
празднике в Москве.

Заявление Национального совета 
американо-советской дружбы

ВАШИНГТОН, 26 июня, (ТАСС), На 
ДНЯХ «управление по контролю над под
рывной деятельностью» предложшю при
знать Национальный совет американо-со
ветской дружбы организацией «коммуни
стического фронта» ж обязать его зареги
стрироваться на основе закона о нн'^'трен- 
ней безопасности.

В связи с этим председатель Националь, 
ного совета американо-советской дружбы 
д-р Джон Кпнгебери опубликовал заявле
ние, в котором указывается, что данное 
обвинение, выдвинутое правительством, 
поддерзЕивается 16 «добровольными или

платными осведошттелями ФБР и 'иммигра
ционной службы».

Кингсбери заявил, что, защищая «вос
становление сотрудничества между Соеди
ненными Штатами и Советским Союзом, 
культурный обмен и расширение торгов
ли.... Национальный совет выполнял пат
риотический долг и содействовал делу ми
ра во всем мире». Национальный совет 
американо-советской дружбы, подчеркнул 
Еи'Нгсбери, будет и  виредь «содействовать 
развитию взаимопонт1ания между Соеди. 
нежными Штатами и СССР ради того, что
бы избежать разрушительной мировой 
войны».

К положению в Алжире
ПАРИЖ, 26 июня. (ТАСС). По сообщс- 

нпям парижских газет, французские вла
сти в Алжире расширяют военные опера
ции против участников национально-осво
бодительного движения. В течение послед
них трех дней такие операции активно 
проводятся в районе горного массивча Орсс 
и  городов А.ТЖИР и Константина. В боях 
принимают участие авиация, подразделе, 
кия парашютистов, полиция п военные 
корабли. Согласно сообщению газеты «Па- 
ризьен лпбет>е», военным операциям в 
районе города Филиппвиль предшествовала 
всйдушная бомбардировка ряда алжирских 
деревень. В этом районе было арестовано 
две тысячи человек. С мо>мента введения 
осадного положения в Константине было 
задержано от 5 до 6 тысяч алжирских 
праждан. Значительная часть задержан, 
ных заключена под стражу. Газета «Юма- 
кнте», ссылаясь на алжирскую печать, 
указывает, что в результате проведенных 
в последние дни карательных операций 
в Алжире насчитывается 50 убитых и 
сотни арестованных,

24 июня в помещении парижского зим. 
него цирка состоя,тся массовый митинг, 
созванный Французской коммунистической 
партией в защиту алжирских борцов за 
национальное освобождение. На трибуне 
митинга были руководители коммунисти. 
ческой партии Жак Дюкло, Марсель Ка- 
шен, Франсуа Бийу, Раймон Гюйо и Жап- 
нетга Вермерш, а также представители 
других демократических органшаций.

На митинге выступил с речью секре
тарь ЦК Французской коммунистической 
партии Жак Дюкло. Он отметил, что уси
ление колониальных репрессий является 
следствием кризиса колониальной системы,

который с особой силой проявляется в Ал. 
жире, Марокко и Тунисе. Северная Афри
ка, сказал ЛСак -Дюкло, рассматривается 
империалистами как исключительно важ
ный район, богатый стратегическим сырь
ем и дешевой рабочей силой. В Северной 
Африке имеются американские воздушные 
базы, создание которых является частью 
агрессивных военных планов.

Дюкло подчеркнул, что Французская 
комм^шпстическая партия не может оста
ваться без^'частной перед лицом кровавых 
событий в Алжире и других североафрл- 
канских владениях Франции. Он напом
нил, что коммунистическая партия тре
бует нeмeдvтeннoгo прекращения репрессий 
и военных операций в Алжире, освобожде
ния всех заключенных, вывода из этой 
страны французской полиции и вооружен
ных сил, отмены «чрезвычайного положе
ния» и проведения переговоров с автори
тетными представителями алжирского на
рода с целью установления между Алжи
ром и Францией новых отношений, осно
ванных на законных национальных чая
ниях алжирцев и, тем самым, соответст
вующих интересам французского народа.

Колонизаторы, продолжал Дюкло, пыта
ются восстановить алжирских трудящих
ся против из братьев —  французских 
трудящихся; но наши алжирские братья 
умеют отличать друзей от врагов. Поэтому 
все попытки натравить трудящихся Ал
жира на французских трудящихся обрече. 
ны на провал.

В заключение Жак Дюкло призвал к 
единству действий рабочего класса и всех 
национальных и демократических сил для 
поддержки национально-освободительной 
борьбы алжирского народа.

Пиратские налеты чаикайшистской авиации 
на побережье Питан

ПЕКИН, 26 июня. (ТАСС). Как пере
дает агентство Синьхуа. чанкайшиетские 
военные самолеты продолжают свои раз
бойничьи налеты на китайское побережье.

Сообщается, что за первые 18 дней 
июня чанкайшиетские самолеты соверши
ли более 130 пиратских налетов на при
брежные и внутренние районы провинции 
Фуцзянь. Чанкайшиетские самолеты неод
нократно подвергали бомбардировке и об
стрелу рыболовные суда, находящиеся у 
побережья провинции Фуцзянь, потопили 
одно и повредили 8 рыболовных судов,

Приговоры врагам немецкого народа
БЕРЛИН, 26 июня. (ТАСС), Вчера в 

верховном суде Германской Демократиче
ской Республики закончился судебный 
процесс по делу группы агентов западно- 
берлинского шпионского центра —  ра
диостанции РЙАС,

За преступления, совершенные против 
Германской Демократической Республики, 
обвиняемый И. Вибах приговорен в смерт. 
ной казни, обвиняемый Г. Краузе —  к 
пожизненному заключению. Остальные об
виняемые —  Р. Байер, В. Гает и М, Фогг

САН-ФРАНЦИСКО, 27 июня. (Спец, 
корр. ТАСС). Вчера торжественной цере
монией по случаю 10-летия со дня подпи
сания Устава ООН закончила свою работу 
юбилейная сессия Организации Объединен
ных Наций.

Краткой вступительной речью церемо
нию открыл пре'дседатель сессии Ван 
Клеффенс.

С приветственными речами выступили 
бывшие председатели Генеральной Ассам
блеи ООН: министр иностранных дел Ка
нады Пирсон, министр иностранных дел 
Мексжй HepiBO, министр иностранных дел 
Права Энтеэам, глава делегации Филиппин 
Ромуло п министр иностранных дел Бель
гии Опаак.

Председатель сессии Ван Клеффенс гово
рит, что значительная часть представите
лей государств —  членов ООН ин^рмаро. 
вала его об общем желании, чтобы он сум. 
мировал на заключительном заседании зна
чение сессии. В связи с этим Ван Клеф- 
феыс оглашает следующее заявление:

«Первое. Все участники юбилейной сес
сии Организации Объ^динешых Наций, 
собравшиеся в Сан-Франциско по случаю 
десятилетия создания Организации, снова 
подтверждают их общую решимость изба
вить грядущее поколение от бедствий вой. 
ны. Прошедшие десять лет, начиная с 26 
июня 1945 года, придали новое значение 
и безотлагательность этому всеобщему 
стремлению народов, ибо они знают, что 
новая война с применением оружия, нахо
дящегося сейчас в их раслоряжешш, не
сет неисчислимые бедствия человечеству. 
Их цель —  мир. основанный в соответст
вия с ясным текстом Устава на безопас
ности, справедливости и добрососедстве.

Второе. Они снова заявляют о своей об
щей преданности целям и принципам, 
сформулированным в Уставе Организации 
Объединенных Наций, Они признают, что 
надежда длительного мира зависит от то
го. насколько хорошо государства выпол
няют эти цели и поддерживают эти прин
ципы в отношениях друг с другом.

Третье. Они подтверждают свою реши
мость сделать новые усилия для того, что
бы урегулировать международные опоры 
мирньБги средствами, к чему призывает 
их Устав, и таким образом, чтобы не по
ставить под угрозу международный мир, 
безопасность и справедливость, а  также 
для того, чтобы жить совместно в мире и 
дружбе.

Четвертое. Они также обязались продол, 
жить усилия в поисках соглашения отно
сительно плана разоружения, который смо
жет обеспечить государствам большую сте
пень безопасности и снять с мира угрозу 
атомного разрушения. Они заявляют о сво. 
ей вере в решимость государств направить 
рес>Т)сы, высвобождаемые в результате 
снятия бремени вооружений, на улучше
ние жизни народов повенуду».

Это заявление председателя сессии Ван 
Клеффенса было единодушно одобрено ап
лодисментами присутствующих делегатов.

На этом закончила свою работу юбилей
ная сессия ООН.

На  В с е м и р н о й  А с с а м б л е е  М и р а

убили 2 и ранили 8 рыбаков. За этот же 
период чанкайшистская артиллерия, нахо. 
дящаяся на островах Куэмой и  Мацзу, 18 
раз подвергала обстрелу близлежащие 
острова, разрушив 16 домов мирных жите, 
лей.

Помимо этого, чанкайшиетские бандиты 
произвели минирование рыболовных рай. 
онов у побережья провинции Фуцзянь, что 
создает большие трудности при лове рыбы. 
Так, 17 июня в результате взрыва мины 
было убито и ранено 5 местных рыбаков.

приговорены к тюремному заключению на 
сроки от 8 до 15 лет.

Как сообщает агентство АДН. закончи
лись также два других судебных процесса 
шпионов и диверсантов. Во Франкфурте 
окружной суд приговорил пятерых обви
няемых, являвшихся агентами шпионской 
организации Гелена, к тюремному заклю
чению на сроки от 8 до 15 лет. Окружной 
суд в Карл-Мапке-штадте вынес приговор 
группе шпионов во главе с Г. Ангельма- 
ном.

ХЕ.ТЬСИНЕИ. 27  июня. (Спец. корр. 
ТАОС). Выступая вчера на дневном засе
дании. депутат и бывший председатель па
латы депутатов Чили Бальтасар Кастро 
указал на необходимость экономического 
освобождения Чили и всех стран Латпн- 
ской Америки от господства монополий 
США. Система военных пактов, сказал он, 
приводит к тому, что латиноамериканские 
страны получают оружие, а не товары, ко
торые мог-ти бы повысить жизненный 
уровень наших народов.

В заключение Кастро предложил созвать 
конференцию сторонников мира стран Лз. 
тинской Америки и выразил уверенность, 
что Всемирная Ассамблея Мира поддержит 
это предложение.

Французский писатель Жан-Поль Сартр, 
тепло встреченный делегатами Всемирной 
Ассамблеи Мира, произнес большую речь. 
Он сказал, что. по его мнению, некоторые 
ораторы должны были не излагать про
граммы и не подчеркивать то. что вызы
вает расхождения, а скорее говорить о 
том, что их объединяет. Ибо это единство 
существует. П мы, собравшиеся сюда. хо. 
ТИМ мира.

Сартр подчеркнул, что все организации, 
пославшие делегатов на Всемирную Ас
самблею Мира, указали, каким должен 
быть мир. Это —  тот ж р , которого хотят 
народы. Конечно, сказал он. среди нас 
есть делегаты, народы которых хотят ми
ра в согласии со своими правительствами, 
и делегаты, которые находятся в оппозиция 
к официальной политике их стран. Этот 
факт лишь подчеркивает народный хшрак. 
тер движения, приведшего нас сюда...

Указав далее на огромную роль в меж
дународных отношениях, которую играют 
СССР и США, Сартр сказал, что мир неде
лим. Если мы хотим подлинного запреще
ния атомного оружия, заявил он. то мы 
должны желать всеобщего разо;ружения. а 
также сотрудничества двух великих дер
жав. Только это сотрудничество может раз
рушить систему блоков. Обе эти державы 
должны договориться о том. чтобы гаран. 
тировать независимость каждого государег- 
ва. Можно ли назвать нас «нейтралиста
ми»? Я полагаю, что все мы не столько 
желаем нейтралитета, сколько независя. 
мости наших стран. Для наших стран речь 
идет не столько о том. чтобы остаться 
нейтральными в войне, сколько о том. что
бы не допустить войны, восстановив свой 
суверенитет.

Формулируя вкратце задачу движения 
сторонников мира, Сартр говорит: Мы хо
тим построить мир путем свободы и вер. 
нуть народам сво^ду посредством чира.

Заместитель премьер-министра Геэман. 
скоп Демократической Республики 
0. Нушке посвятил свою речь германской 
проблеме, а также значению Варшавского 
договора.

ХЕДЬОИНКП. 27 июня. (Спец. корр. 
ТАСС). На вчерашнем вечернем заседании 
Всемирной Ассамблеи Мира первым высту
пил член международного еврейского коми
тета борьбы против вооружения Германии 
Пв Жуффа.

Он предложил, чтобы Ассамблея призва
ла четыре великие державы найти такое 
разрешение германского вопроса, которое 
полностью исключило бы перевооружение

Митрополит Крутицкий и Коломенский 
Николай в начале своего выступления ос. 
тановился на причинах нынешней напря
женности международного положения, ка . 
к и ж  являются, в частности, узаконение 
атомного оружия и планы возрождения мп_ 
литаристского государства в самом ценП1е 
Европы.

Подчеркнув необходимость сплочения 
всех сил для борьбы за мир. митрополит 
сказал, что первым шагом в этом направ
лении могло бы явиться елин'Л’во в вопро
се об атомном и всяком ином оружия мае. 
сового уничтожения. Требуя зшвещенич 
атомного, водородного, химического п бак
териологического оружия, говорит он, мы, 
христиане, утверждаем, что это запрещение 
не может строиться на одних npaBOBi.ix 
формах: надежность запрета должна быть, 
по нашему убеждению, обеспечена не толь, 
ко принудительными мерами, но и нравст. 
венными основаниями.

Митрополит подчеркнул необходимость 
союза, могущего объединить все страны, 
все народы с целью коллективного 01раж . 
яения друг друга от возможного агрессора.

В заключение митрополит Николай при
звал решительно сказать «Нет!» войне. Мы 
должны победить войну! —  воскликнул 
он.

Было зачитано послание генерального 
секретаря Международного союза студен, 
тов Иржи Пеликана, в котором отмечается 
что в последнее время к движению за мир

примыкают все новые студенческие орга
низации. Послание заверяет Ассамблею, 
что студенты всего мира отдадут свои зна. 
ния и свои молодые силы делу борьбы за 
укрепление мира во всем мире.

Представитель англиканской церкви Гло. 
вер (Австралия) подчеркнул миролюбивые 
тенденции на/рода Австралии, на террито
рии которой не велось войн. Однако неко
торые державы, заявил он. рассматривают 
Австралию как военную базу для нападе
ния на азиатские страны. Эта тенденция 
встретила поддержку со стороны сменяю
щих друг друга австралийских прави
тельств, что привело Австралию в СЕАТО. 
Далее Гловер отметил, что расшл1рение до- 
бычи урановой руды, а также подготовка 
к строительству в Австралии крупного по
лигона для испытаний атомных бомб —  
все это поставило Австралию на путь под
готовки к атомной войне.

Однако в Австралии, заявил он. растет 
сопротивление этой официальной политике 
австралийского правительства и его заоке. 
анских вдохновителей. В Австралии усили
лось движение за мир, которое в послед, 
нее время охватило такие слои и группы 
населения, которые раньше не принимали 
в нем участия.

Представитель рабочих Люксембурга Пе
тер Клейн подчеркнул, что подавляющее 
большинство люксембургского народа вы
ступает против ремилитаризации Западной 
repMaFLHH, хорошо помня, какие несчастья 
принес германский милитаризм народу 
Люксембурга. Представитель Южно-Афри
канского Союза драматург и режиссер 
Уильямс рассказал о расовой дискрими. 
нации, которой подве;ргается в его стране 
цветное население.

Петрос Коккалис (Греция) заявил, что 
основным препятствием, стоящим на путл 
к независимости Греции, является заклю
ченный R 1953 году военный пакт с США, 
который отдает в распоряжение амврикая. 
цев греческие noiprbi, дороги, аэродромы, 
позволяет им строить базы для хранения 
атомного оружия.

Затем он рассказал о том. как, несмотря 
на преследования, греческий народ не пре
кращает борьбы за лучшее будущее своего 
народа.

Председатель Всекипрского комитета ми. 
ра Потамйтис говорил в своем выступле
нии о положении на острове, создавшемся 
вследствие того, что англичане превратили 
остров в военную базу. Расходуя огромные 
средства на военное строительство, англи
чане держат народ Кипра в нищете. Отои, 
мость жизни на острове за последние пять 
лет повысилась на одну треть.

Член иракской делегации Мунир Хлди 
говорил о растущем движении за мир в 
арабских странах и о борьбе народов этих 
стран против военного турецко-иракского 
пакта.

Генеральный секретарь международной 
ассоциации юристов-демократов Норман 
(Франция) посвятил свое выступление 
10-и годовщине ООН.

ХЕЛЬСИНКИ, 27 июня. (Спец. корр. 
ТАСС). Сегодняшнее заседание Всемирной 
Ассамблеи Мира открылось под председа- 
тельством генерального секретаря Всеоб- 
шей конфедерации труда Франции А.лена 
Ле Леапа, который предоста1рнл слово 
представительнице национальной ассоциа. 
цип медицинских сестер Исландии г-же 
Торвальдссон.

Торвальдссо-н подчеркнула, что за пос- 
.тедние годы народы Ооветского Союза и 
Исландии л^шше узнали друг друга благо
даря торговой и культурной деятельности. 
Это знакомство стало возможным благода
ря взаимным посещениям.

Б.ельгийский профессор Эдгар Андрэ 
уц^ал , что народ Бельгии, которая дваж
ды была ареной кровопролитной войны, 
стремится к миру. Военные расходы ло
жатся тяжелым бременем на плечи наро
да. Вот почему 180 тысяч бывших воен
нослужащих на своей национальной кон
ференции высказались против вооружения 
Герма.нии и за запрещение атомного ору
жия.

Далее Андрэ отметил, что Бельгия вла
деет большими запасами урановой руды, 
которые можно использовать в мирных це. 
лях. Но этот источник богатства превра
тился в источник порабощения Бельгии. 
Андрэ подробно остановился на дого.воре 
между Бельгией и США, согласно которо
му 90 процентов урановой руды направ
ляется в Соединенные Штаты.

Глава китайской делегации на Ассам
блее Мао Дунь остановился на борьбе ки
тайского народа за мир, за укрепление 
международного сотрудничества, на эконо
мическом и культурном развитии Китай, 
ской Народной Республики.

Профессор теологии Пражского универ 
ситета Громадна заявил, что Ассамблея

проходит в момент, когда в борьбе за мир 
достигнуты одобряющие успехи. Если бы 
свободный опрос мог быть проведен в каж
дой стране, то подавляющее большинство 
населения подняло бы свой голос в защи
ту переговоров и мирного соглашения, 
сказал он.

Депутат индийского парламента Сагиб 
Сингх Сокхей посвятил свою речь пробле
ме атомного и водородного оружия. Он 
высказался за запрещение атомного ору
жия, а также предложил, чтобы при ООН 
была создана постоянная международная 
комиссия, которая изучала бы проблемы 
радиоактивности.

Член социал-демократической партии 
Германии Август Трапп заявил, что его 
партия выступила против парижских со
глашений главным образом потому, что 
они предусматривают включение Западной 
Германии в северо-атлантический союз, 
усугубляют разногласия между великими 
державами, угрожают увековечить раскол 
Германии.

Оратор критиковал политику милитари. 
зации, которая проводится в Западной 
Германии, и высказался за заключение 
общеевропейского договора о коллективной 
безопасности.

Известный французский деятель профес
сор Бернар Ла/вернь по>дч€ркнул, что мир 
является высшим благом для всех наро
дов, особенно в нынешних условиях, когда 
существует ядерное оружие столь огром
ной разрушительной силы. Всякий чело
век, наделенный минимальным умом или 
просто здравомыслием, сказал . проф. Ла- 
вернь, должен присоединиться в движе
нию сторонников мира.

Оратор далее выразил уверенность в ми
ролюбии Советского Союза и добавил, что 
сегодня во Франции никто больше не ве
рит разговорам о советских воинственных 
намерениях.

Французские деятели, искушенные в во
просах международной политики, сказал 
он, знают, что если Советский Союз брал 
на себя определенное международное обя
зательство, то он всегда соблюдал его.

Лавернь делает заключение о возможно, 
сти подписания великими державами со
глашения о разоружении, договора о все
общей безопасности, а также соглашений о 
нейтрализации или вернее о неучастии в 
военных блоках ряда стран Западной и 
Центральной Европы. Он высказался за 
мирное сосуществование народов, уваже
ние национальной независимости всех 
стран, за национальное воссоединение Ко
реи, Вьетнама и Германии.

ХЕЛЬСИНКИ, 28  июня. (Спец. корр. 
ТАСС). Вчера на дневном заседании, Все- 
5шрной Ассамблеи Мира в прениях после 
французского профессора Лаверня высту
пил представитель Иордании Ибрагим Ха- 
башне. Он говорил об угнетении коло
ниальных народО'В империалистическими 
державами и о борьбе этих народов за 
свою свободу и независимость. Хабашне 
осудил стремление юшериалистов закаба
лить народы отсталых стран, затормозить 
их политическое, экономичеекое и куль
турное развитие. При этом он отметил, 
что никакие меры давления на отсталые' 
страны не остановят движения их народов 
за освобождение от колониального ига.

Шведский писатель Эрик. Бломберг на
помнил о тех преимуществах, которые да
ла Швеция ее политика нейтралитета. Вот 
уже 150 лет, как Швеция не знает войн. 
Бломберг заявил, что шведские сторонни
ки мира хорошо сознают необходимость ве
сти борьбу за миц для того, чтобы сохра
нить эти преимущества.

Итальянский профессор Аитоничелли, 
присутствующий в качестве наблюдателя, 
заявил, что он не принадлежит ни к ка
кой партии и что в прошлом он участво
вал в движении сопротивления. Антони- 
челли сказал, что для борьбы за мир не
обходимо объединиться, независимо от по
литических убеждений, так же, как во 
время антифашистской борьбы для защи
ты родины и свободы объединялись все 
патриоты. Борьба за мир, подчеркнул Ан- 
тоничелли, является продолжением борьбы 
против фашизма.

Член французской социалистической 
партии Руби, председатель генерального 
совета департамента Коррез, заявил, что, 
несмотря на предубежденное отношшгае 
руководства социалистической партии к 
движению за мир, большинство рядовых 
социалистов считает для себя мир желан
ным.

Дьердь Лукач (Венгрия) осудил полити
ку вмешательства во внутренние дела 
других стран, которую проводят США. Он 
говорил о миролюбии венгерского народа, 
коренные интересы которого сливаются с 
общими интересами всех народов, ведущих 
борьбу в защиту и за упрочение мира.

ВОЕННОЕ СОГЛАШЕНИЕ МЕЖДУ 
США И з а п а д н о й  ГЕРМАНИЕЙ

НЬЮ-ЙОРК, 27 июня. (ТАСС). Боннский 
корреспондент агентства Ассошяэйтед 
Пресс сообщает, что, как заявили предста
вители дипломатических кругов. Соединен
ные Штаты и Западная Германия заклю
чили соглашение о поставках Западной 
Германии американского военного снаря
жения на сотни МИЛЛИОНОВ' долларов. До 
словам этих представителей, соглашение 
будет подписано на этой неделе американ
ским послом Конэнтом п министром иност
ранных дед Западной Германии фон Брен- 
тано.

После подписания соглашения в Бонне 
начнет работать группа американских во
енных советников, насчитывающая свыше 
100 человек, под рук-оводством генерал- 
майора Джозефа Брэдли.

Закончился розыгрыш 
первенства Европы 

по волейболу
БУХАРЕСТ, 27 июня. (ТАОС). Вчера 

закончился розыгрыш четвертого первен
ства Европы по волейболу. Вечером со
стоялись последние матчи чемпионата.

Встреча женских команд Советского 
Союза и Польши, которая должна была 
решить вопрос, какая из этих комаяд зай
мет второе место, закончилась победой со
ветских волейболисток со счетом 3:1 
(15:9, 15:6, 9:15, 15:6).

Таким образом, места в соревнованиях 
женских команд распределились следую- 
шжм образом: звание чемпиона завоевали 
спортсменки Чехослова1Кии: на втором ме
сте— команда Советского Союза, на третьем 
—  волейболистки Польши, на четвертом—  
Румынии, на пятом —  Болгарии, на ше
стом —  Венгрии.

Большой интерес у зрителей вызвали 
состязания мужских команд Чехословакии 
и Болгарии. Эти коллективы пришли к  
последнему дню соревнований, имея по 
пяти побед. Уверенно проведя состязание, 
волейболисты Чехословакии выиграли у 
болгарских спортсменов со счетом 3:0 
(15:8, 15:5 и 15:11), завоевав, таким об
разом, звание чезгаиона Европы.

Поздно вечером состоялась встреча во
лейболистов Советского Союза и 1^т!ынии. 
Советские спортсмены проиграли румын
ским волейболистам со счетом 1:3 (15:9, 
13:15, 6:15, 13:15). Эта победа вывела 
румынскую команду на второе место. На 
третьем месте волейболисты Болгарии. Со
ветские спортсмены заняли четвертое ме
сто.

После окончания встреч состоялось за
крытие первенства и вручение наград по
бедителям соревнований.

Хроника
ПЕКИН, 27 июня. (ТАСС). По сообща, 

нию агентства Синьхуа. вчера правитель
ства Китайской Народной Республики н 
Швеции обменялись нотауги по вопросу о 
создании консульств. Китайское прави
тельство дало согласие на открытие швед
ского консульства в Шанхае, а шведское 
правительство дало согласие на открытие 
китайского консульства в Г"

Извещение
к СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ 

Вокзального районного Совета депу
татов трудящихся (5-го созыва),

29 июня 1955 года, в 2 часа дня, в 
помещении 3 средней школы (Совпарт- 
школьный переулок, 6) созывается 3-я 
сессия Вокзального районного Совета 
депутатов трудящихся (5-го созыва).

На сессию вносится вопрос:
«Об итогах работы школ района за 

1954— 55 учебный год и о подготовке 
школ к новому учебному году» (Доклад
чик — заведующая районе тов. Дависки- 
ба К.Ф.).

На сессию приглашаются директора а  
заведующие учебной частью учебных 
заведений, руководители и председатели 
фабзавместкомов профсоюзов предприя
тий, учреждений и организаций, предсе. 
датели родительских комитетов школ.

Вокзальный райисполвои.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Коллектив работников Томского 
горкома КПСС выражает соболез
нование секретарю горкома КПСС 
Михаилу Борисовичу ДухЕШну по 
поводу смерти его отца 

ДУХНИНА 
Бориса Семеновича.

Т Е А Т Р

Областной драматический театр 
имени В. П. Чкалова.

В помещении летнего театра 
городского сада.

1 июля — «В сиреневом саду»,
2 июля — «На бойком месте».
4 июля — «В сиреневом саду». 
Начало спектаклей в 7 часов 30 ми

нут.

Н к1 Н  О

Кинотеатр имени М. Горького. 29 ию. 
пя — «Крушение эмирата». Сеансы:
9- 30, 11-25, 1-20, 3-15, 5-10, 7-05, 9,
10- 55. Киножурнал — «Подписание Го
сударственного договора о восстановле
нии независимой и демократической Ав
стрии». 30 июня — «Девушка-джигит». 
Сеансы: 9, 11, 1, 3, 5, 9, 11. Докумен
тальные фильмы — «Прибытие в Моск
ву Премьер-Министра Индии Джавахар
лала Неру», «Песни родной стороны». 
Начале сеанса в 7 часов вечера.

Кинотеатр в городском саду. 29 ию
ня — «Рио Эскондидо». Сеансы: 11, 1. 
3. 5. 7, 9. 10-40.

Кинотеатр имени И. Черных. 29 ию
ня. Большой зал — «Попрыгунья». Се
ансы: 11, 1, 3, 5, 7. 9. 11. Малый зал. 
Для детой — «Василиса Прекрасная». 
Сеансы: 10-30, 12-30.

Кинотеатр на «Белом озере». 29 ию
ня — кииосборник «По родной стране». 
Начало сеанса в 6  часов 20 минут ве
чера.
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